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Москва - один из самых 
динамично развивающихся 
городов мира, с гордостью 
отметил Сергей Собянин в 
ходе открытия пленарного 
заседания Московского урба-
нистического форума.   

«К сожалению, Москва 
начиная с 1991 года, разви-
ваясь, повторила те ошибки, 
которые были у большин-
ства городов в начале своего 
развития – сказал мэр. - В 
результате москвичи полу-

чили те же самые проблемы 
и достижения: это миллионы 
квадратных метров недвижи-
мости, миллионы новых ма-
шин и одновременно транс-
портный коллапс, деградация 
транспортной системы и 
нарастание дискомфорта». 
За последние 5 лет, с удо-
влетворением констати-
ровал Сергей Собянин, 
Москва успешно преодолела 
проблемы развития и стала 
городом, удобным для жите-
лей и туристов. 

Динамичная пятилетка 
российской столицы

ступени, а также широких воз-
можностях профильного  и до-
полнительного образования, 
которые предоставляют образо-
вательные учреждения.

«Школа сегодня – это намно-
го больше, чем просто школа, - 
сказал префект СЗАО Алексей 
Пашков на открытии мероприя-
тия. - Отдавая ребенка в школу, 
мы, родители, понимаем, что 
отдаем его в надежные руки. Се-
годня у нас нет дефицита учи-
телей, более того, чтобы стать 
московским учителем, нуж-
но пройти конкурсный отбор. 
Правительство Москвы уделяет 
большое внимание достойной 
оплате труда педагогов, обу-
стройству и оснащению школ. В 
этом учебном году мы открыли в 
Северо-Западном округе две но-
вые школы, четыре детских сада, 
более 100 тысяч детей пришли в 
хорошие, обустроенные школы, 
где для них созданы все условия 
для развития и получения каче-
ственного образования».

У сегодняшних школьни-
ков е с т ь в о змож но с т ь о бу-

Жители  помогли «Моей улице» 
стать еще зеленее и красивее 
17 октября в  столице  выса-
дили деревья и кустарники на 
тех улицах, где в течение все-
го лета проводились работы 
по благоустройству в рамках 
программы «Моя улица».   

На улицах появились хвой-
ные, фруктовые и декора-
тивные деревья: туи, ели, 
яблони, груши, клены, ясе-
ни, сирень, черемуха и мно-
гие другие. Украсили улицы 
и многочисленные кустар-

ники – спиреи, форзиция, 
барбарис, пузыреплодник и 
даже альпийская смородина.
В течение летних месяцев в 
городе велись масштабные 
работы по благоустройству 
в рамках программы «Моя 
улица». Главной целью про-
граммы является создание 
комфортной среды для 
жителей города. Всего в про-
грамму включено 50 улиц 
общей протяженностью 
более 100 километров. 
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Капитальный ремонт: 
что волнует москвичей
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5 Активный гражданин 
Андрей Смирнов 
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Безграничный выбор 
возможностей

Больше чем школа

Основная площадка фестива-
ля развернулась во Дворце твор-
чества детей и молодежи «Хоро-
шево». Весь день здесь работали 
игровые площадки, интерак-
тивные столы с обучающими 
играми, проводились различ-
ные мастер-классы и тренинги 
для детей и взрослых. Родители 
могли пообщаться со школь-
ными педагогами, юристами и 
психологами, узнать о традици-
онных и развивающих системах 
подготовки детей на начальной 

В столице продолжается 
фестиваль «Наши общие 
возможности - наши общие 
результаты», проводимый 
Департаментом образова-
ния Москвы. 17 октября 
эстафету общегородского 
фестиваля приняли райо-
ны Щукино и Хорошево-
Мневники.

ПРЕФЕКТ СЗАО АЛЕКСЕЙ ПАШКОВ 
СТАЛ ОДНИМ ИЗ ГОСТЕЙ ФЕСТИВАЛЯ
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чаться в медицинских, кадет-
ск их, ин женерных к лассах, 
у гл убленно изу чать предме-
ты физико-математического, 
естественно-научного, эконо-
мического, лингвистического, 
художественно-эстетического 
профиля; заниматься конструи-
рованием, моделированием и 
робототехникой, выбирать для 
себя кружок или спортивную 
секцию на любой вкус, слушать 
лекции педагогов лучших сто-
личных вузов, и все это в рамках 
своего образовательного ком-
плекса, которыми стали сегодня 
московские школы.

«Эксклюзивность московско-
го образования в том, что любая 
семья и любой ребенок, вне зави-
симости от состояния здоровья, 
может найти весь комплекс обра-
зовательных и дополнительных 
услуг в рамках своего района, -
отметила директор гимназии 
№ 1517 Анна Вахнеева, - и все эти 
уникальные возможности сегод-
ня представлены здесь, на нашем 
фестивале».

 стр. 10
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230 км -
общая протяжен-
ность пешеходных 
зон и маршрутов,
созданных в городе.

«Мы каждый год за-
казываем оценку, 
международное ис-

следование, - сообщил на Мо-
сковском урбанистическом фо-
руме заместитель мэра Москвы 
по вопросам градостроительной 
политики и строительства Марат 
Хуснуллин. - В этом году его для 
нас делала консалтинговая ком-
пания PricewaterhouseCoopers, 
она сравнивает Москву по гра-
достроительным показателям 
с 12 крупнейшими мировыми 
мегаполисами. Мы себя сопоста-
вили с Нью-Йорком и Лондоном 
по всем показателям - это то, к 
чему мы должны стремиться. 
Могу сказать, что мы лидируем 
в мире по среднегодовым темпам 
роста качественной офисной не-
движимости, по среднегодовым 
темпам торговой недвижимости 
уступаем только Пекину».

Кроме того, заместитель мэра 
отметил, что в результате пре-
образований, проведенных за 
последние 5 лет, по такому по-
казателю, как плотность сетей 
рельсового транспорта, Москва 
уступает только Берлину, а по 
темпам роста строительства но-
вой улично-дорожной сети на 

Москва выигрывает 
в сравнениях

территории города - Берлину и 
Сингапуру. 

Отметим, в 2014 году Москва 
заняла второе место по динами-
ке развития среди мегаполисов 
мира в рейтинге, составленном 
специалистами PwC, уступив 
только Пекину. А по темпам по-
вышения доступности приобре-
тения жилья занимает 3-е место.

Время подтвердило и правиль-
ность принятых московскими 
властями в последние годы ре-
шений в области инвестицион-
ной политики: по сравнению с 
двумя крупнейшими мировыми 
финансовыми центрами – Лон-
доном и Нью-Йорком – Москва 
активнее увеличивает инвести-
ции в основной капитал и бюд-
жетные капитальные расходы.

По вводу торговой и качествен-
ной офисной недвижимости за по-
следние годы Москва также зани-
мает лидирующие позиции среди 
других мировых мегаполисов, тем 
самым оказывая стимулирующее 
воздействие на бизнес в самых 
разных его сегментах, что привле-
кает к нам крупнейшие мировые 
торговые сети. А это, в свою оче-
редь, стимулирует рост туризма: за 
последние 5 лет Москва активнее, 
чем Лондон и Нью-Йорк, привле-
кает иностранных туристов. 

ДИНА ИВАНОВА 

У нас - хорошие позиции в 
международном рейтинге 
PwC.

РАЙОН - ОКРУГ - ГОРОД

на благоустройство террито-
рии. Сотни тысяч квадратных 
метров тротуаров, сотни дво-
ров, сотни фасадов домов, око-
ло 800 новых светильников -
огромные-огромные масшта-
бы работы, четыре года упор-
ного труда».

В результате реконструкции  
пропускная способность Вар-
шавского шоссе на разных участ-
ках выросла от 20 до 30%. На 14 
примыкающих улицах и пере-
улках провели реорганизацию 
дорожного движения, сократили 
ширину полос движения – тем 
самым удалось создать парковоч-
ные пространства, не уменьшая 
пропускной способности улиц. 
Приведены в порядок тротуары, 
капитально отремонтировано 
6 подземных пешеходных пере-
ходов. На улицах установили 250 
скамеек, 245 урн, 40 велопарко-
вок, 797 фонарей с энергосбе-
регающими лампами. На всем 

ГОРОДСКИЕ ПРОГРАММЫ

«Одна из самых крупных 
магистралей и 14 улиц, 
которые примыкают к 

ней,  приведены в порядок, ре-
конструированы, благоустрое-
ны. Это большая работа, которая 
подходит к концу», - констатиро-
вал Сергей  Собянин.

Работы по реконструкции 
эстакад, тоннелей, пешеходных 
переходов начались еще в 2011-м:
«Потом постепенно перешли 

СЕРГЕЙ СОБЯНИН 
ПООБЩАЛСЯ С ЖИТЕЛЯМИ

Мэр осмотрел 
обновленную Варшавку 
и примыкающие улицы

По просьбам 
жителей 
Отеля на Ходынской улице не 
будет.

На очередном заседа-
нии Градостроительно-
земельной комиссии (ГЗК) 
Правительства Москвы 
принято решение об от-
мене строительства апарт-
отеля на Ходынской улице. 
Решение принято в связи с 
обоснованными возражени-
ями жителей.  На земельном 
участке, ранее предназна-
ченном под строительство, 
планируется благоустрой-
ство и озеленение.
Напомним, ранее на месте 
снесенного дома по адре-

су: ул. Ходынская, д. 12, 
планировалось построить 
новый отель. По проекту 
это было здание высотой 
150 м и разноуровневое - 
12-40 этажей.
Однако проект не понра-
вился местным жителям, 
которые обратились в мэрию 
с просьбой запретить строи-
тельство. Градостроительно-
земельная комиссия, 
рассмотрев ее, признала 
возражения обоснованными 
и отменила строительство.

Как назовем? 
В рамках проекта «Активный 
гражданин» стартует опрос 
о переименовании станции 
метро «Войковская».

«Во время обсуждения 
транспортно-пересадочного 
узла возник вопрос: а не 
переименовать ли нам 
станцию метрополитена? – 
сказал Сергей Собянин. - Я 
думаю, мы в ближайшие не-
дели объявим на «Активном 
гражданине» опрос о том, 
какое должно быть наиме-
нование у железнодорожной 
платформы, транспортно-
пересадочного узла и стан-
ции «Войковская». Пусть 
граждане сами проголосу-
ют». При этом возможность 
переименования района пока 
не рассматривается, по-
скольку это приведет к смене 
адресов всех расположен-
ных на данной территории 
зданий.

КОРОТКО

МЕЖДУНАРОДНЫЙ РЕЙТИНГ

б

Крупнейший проект программы 

«Моя улица» почти завершен.

Заместитель мэра, руково-
дитель городского Депар-
тамента транспорта и раз-

вития дорожно-транспортной 
инфраструктуры Мак-
сим Ликсутов на 
Московском урба-
нистическом фо-
руме рассказал, 
что специали-
сты Между-
н а р о д н о й 
а с с о ц и а ц и и 
общест вен но-
го транспорта 
высоко оцени-
ли транспортную 
политику Москвы, 
однако отметили, что 
она «слишком мягкая»: «В части 
критики: достаточно либераль-
ная позиция к автомобилистам в 
сравнении с другими крупными 

А надо ли быть более 
жесткими?

городами - это спорная, на наш 
взгляд, оценка. Каких-то выво-
дов из этих замечаний на сегод-
няшний день я бы делать не стал. 
Нам предложили дополнительно 
развивать приоритет обществен-
ного транспорта, создавать до-
полнительные маршруты, выде-
ленные полосы - все это мы уже 

предусматриваем. Наша 
система работы с част-

ными перевозчика-
ми поддержана, 

мы долго ее гото-
вили, анализи-
ровали мировую 
практику». 

З а м е с т и т е л ь 
мэра также за-

явил, что город 
будет продолжать 

следовать транс-
портной программе, 

рассчитанной до 2020 
года, в том числе принимая не-
популярные меры. 

ТАМАРА СУРАНОВА

Международные эксперты 
считают, что транспортная 
политика Москвы  чересчур 
мягкая. 

ТРАНСПОРТ

НАША СПРАВКА
В мае 2015 года  началась 
реализация программы 
«Моя улица». В план работ 
вошло 50 городских улиц, 
в том числе 7 вылетных 
магистралей. На сегод-
няшний день на 26 улицах 
работы завершены.

протяжении улиц Люсиновской 
и Мытной размечены велосипед-
ные дорожки протяженностью 
3,9 км. Воздушные кабели убрали 
под землю в специальный кол-
лектор, общая длина которого 
составила 44,8 км. Вдоль шоссе и 
улиц привели в порядок фасады 
281 дома. На 130 зданиях создана 
архитектурно-художественная 
подсветка. Проведено также бла-
гоустройство дворов. 

ВАСИЛИЙ СИЛИН 



МОСКВА №  3 9 / 2 6 7|2 5 .1 0 . 2 0 15
3СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

НОВОСТИ

КОНКУРС

ЗА ЯВК А-АНКЕ ТА  
на участие в конкурсе общественного признания 

Северо-Западного административного округа 
города Москвы «Достояние» в 2015 году

Фамилия, имя, отчество предлагаемого участника конкурса _________________________
_____________________________________________________________________________

Место работы, должность участника конкурса ____________________________________
___________________________________________________________________________

Контактные данные (по возможности) ___________________________________________
_____________________________________________________________________________

Название номинации* _________________________________________________________

Краткий комментарий (за какие заслуги предлагается для участия в конкурсе) __________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________
_____________________________________________________________________________

Ваши контактные данные _______________________________________________________
       ФИО
_____________________________________________________________________________
                      Адрес
_____________________________________________________________________________
                    Телефон

* Перечень номинаций: «Вклад в будущее России», «Любовь, забота, доброта», «За верность служебному 
долгу», «Спортивный округ», «Культура и созидание», «СЗАО – территория молодых».

С более подробным описанием номинаций можно ознакомиться на официальных сайтах префектуры СЗАО 
и управ районов, в октябрьских выпусках окружной газеты «Москва. Северо-Запад».

Внашем округе уже пятый 
год подряд будет вручать-
ся общественная премия 

«Достояние», призванная отме-
тить вклад жителей в развитие 
своего округа.  Номинантами 
конкурса могут стать жители 
округа, руководители или работ-
ники предприятий и организа-
ций. Отбор претендентов про-
исходит на основе заявок-анкет. 
Такие заявки могут подать орга-
низации и учреждения округа, 
общественные объединения и 
инициативные группы жителей 
(количеством не менее 7 чело-
век). Прием заявок продлится  до 
30 октября. 

Заявки-анкеты участников 
конкурса общественного при-
знания «Достояние» можно по-
давать в оргкомитет конкурса 
следующим образом:

– по почте: 125362, г. Москва, ул. 
Свободы, д. 13/2, с пометкой «Орга-
низационное управление, конкурс 
«Достояние»;

– на электронную почту: 
szao.dostoyanie2015@bk.ru.

Бланки заявок-анкет мож-
но распечатать самостоятельно 
с сайта префектуры: szao.mos.
ru (на главной странице есть 
баннер «Конкурс общественно-

Награда достойным
го признания «Достояние»), и 
управ районов или вырезать из 
октябрьских выпусков окруж-
ной газеты «Москва. Северо-
Запад». 

Московская недвижимость 
привлекательна для бизнеса
Об этом сообщил руководи-
тель Департамента города 
Москвы по конкурентной 
политике Геннадий Дёгтев 
на пресс-конференции, 
посвященной тенденциям 
реализации столичной не-
движимости.

этой площадке можно приобре-
сти пакет за 3 тыс. рублей. Кстати, 
в  рамках проекта Правительства 

Москвы «Биржа 
торгов» желающие 
принять участие в 
электронных тор-
гах могут пройти 
обучение в па-
вильоне № 14 на 
ВДНХ, где работа-
ет образовательная 
площадка. Здесь 

можно узнать о правилах участия 
в аукционах, существующих элек-
тронных торговых площадках, 
а также получить электронно-
цифровую подпись. 

АЛЕНА ДРОЗДОВА

«Столичная недвижи-
мость остается надеж-
ным ликвидным ак-

тивом, что доказывает высокая 
конкуренция на торгах», - отме-
тил Геннадий  Дёгтев. В качестве 
примера объекта с высокой инве-
стиционной привлекательностью 
он привел помещение в районе 
Южное Тушино на улице Аэро-
дномной площадью 13,5 кв. м. За 
объект, расположенный на цо-
кольном этаже многоквартирного 
жилого дома, боролись 30 участ-
ников.  По итогам торгов аукци-
онная стоимость превысила стар-
товое значение на 545 процентов и 
составила 4,4 млн рублей.

В настоящее время участие в 
торгах обезличено, благодаря чему 
к минимуму сведены коррупци-
онные проявления. В целом про-
ведена большая комплексная ра-
бота для создания единых правил 
игры для участников земельно-
имущественных торгов. Геннадий 
Дёгтев отметил, что драйвером 
процесса реа-
лизации объек-
тов земельно-
имущественных 
торгов стал пере-
ход в 2014 году 
на электронные аукционы, за год 
до того была создана и запущена 
Единая торговая площадка Пра-
вительства Москвы.

В ходе пресс-конференции был 
затронут вопрос и о праве разме-
щения семейных захоронений на 
городских кладбищах. Геннадий 
Дёгтев подчеркнул, что это пра-

во является предметом договора, 
заключаемого по результатам от-
крытого электронного аукциона. 
«Москва не прода-
ет землю на город-
ских кладбищах. 
В соответствии с 
по с т а нов лен ием 
№ 570-ПП Прави-
тельства Москвы 
договор заключа-
ется с победителем 
аукциона на право 
размещения семейного (родо-
вого) захоронения. Таким об-
разом, сделка не противоречит 
российскому законодательству. 
Со своей стороны, Правитель-
ство Москвы прикладывает мак-
симум усилий, чтобы процедура 
– электронный аукцион – была 

прозрачна и 
понятна для 
г о р о ж а н », 
- рассказал 
Г е н н а д и й  
Дёгтев.

Он напомнил, что для повыше-
ния доступности торгов в два раза 
снижена цена на получение элек-
тронной подписи в удостоверяю-
щих центрах Единой электронной 
торговой площадки для физиче-
ских лиц, планирующих принять 
участие в торгах. При средней 
цене в Москве 5-6 тыс. рублей на 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

3,8 млрд рублей 
принесли в бюджет 
Москвы земельно-

имущественные 
торги за девять 

месяцев 2015 года.

НАША СПРАВКА
В Москве работает «горя-
чая линия», куда потенци-
альные участники торгов 
могут обратиться по всем 
возникающим вопросам. 
Полную информацию о 
местах и процедуре уча-
стия в аукционах можно 
получить по телефону: 
8(499)652-60-25.

САЙТ ДЕПАРТАМЕНТА 
Г. МОСКВЫ ПО КОНКУРЕНТНОЙ 
ПОЛИТИКЕ: TENDER.MOS.RU.

КОРОТКО

Смотр нашей 
полиции 
20 октября в связи с перехо-
дом на зимнюю форму одеж-
ды на территории стадиона 
«Открытие Арена» прошел 
строевой смотр личного со-
става УВД по СЗАО ГУ МВД 
России по г. Москве.

В мероприятии приня-
ли участие руководители 
управления,  сотрудники 
аппарата управления и под-
чиненных подразделений, 
а также член Обществен-
ного совета при УВД Павел 
Черкасов.

Во время смотра проводи-
лась проверка форменного 
обмундирования и соблю-
дения правил его ношения, 
внешнего вида, строевой вы-
учки сотрудников, служеб-
ных удостоверений, а также 
знания приказов и инструк-
ций, регламентирующих 
службу в органах внутрен-
них дел. Руководством был 
проверен также служебный 
автотранспорт, его уком-
плектованность специаль-
ными средствами.
Заключительным аккордом 
стал торжественный марш 
личного состава и патруль-
ного автотранспорта УВД.

730 тысяч 
проблем, 
решенных 
за четыре года 
Порталу «Наш город» испол-
нилось четыре года. 

Возраст портала совсем 
небольшой, но уже сегодня 
есть цифры, которыми мож-
но по-настоящему гордить-
ся: число пользователей, 
сообщающих о городских 
проблемах, близится к 700 
тысячам, а число решенных 
проблем уже преодолело эту 
цифру – их уже почти 730 
тысяч! 

Ежедневно тысячи сообще-
ний на портале рассказы-
вают о проблемах, которые 
могут испортить впечатле-
ние о столице не только ее 
гостям, но и ее жителям, 
большим и маленьким. И 
тысячи ответов изо дня в 
день показывают, что все 
можно решить, – порой это 
требует времени, но чаще 
всего достаточно и восьми 
рабочих дней. 
Благодаря идеям пользо-
вателей сегодня растет и 
рубрикатор портала «Наш 
город», в котором уже 25 
категорий и 177 проблемных 
тем, число которых до конца 
года станет еще больше.
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СОЦОПРОС

РАЙОН - ОКРУГ - ГОРОД

В столице за пять лет от-
реставрировано около 
600 объектов культурного 
наследия.

ХРОНОГРАФ1927

88 лет назад на этой неделе

Это было, это есть
Воктябре органы ис-

полнительной власти 
Москвы отметили 

очередную годовщину своего 
образования. Ровно 24 года 
назад, в 1991 году, в нашем 
городе были сформированы 
новые властные органы, а 
вместо 33 районов появилось 
125 муниципальных, объеди-
ненных в 10 административ-
ных округов. Изменилась 
идеология управления го-
родом, совершенно другими 
стали принципы распределе-
ния властных полномочий.
Почему я об этом пишу? На 
днях я стояла на остановке 
общественного транспорта 
как раз около префектуры 
нашего округа. И вспомни-
ла, что впервые вошла в это 
здание именно тогда, почти 
четверть века назад, когда 
новый местный орган власти 
только-только начинал 
свою работу. Это был уже не 
Тушинский райком партии 
и не исполком райсовета, 
он назывался «префектура 
Северо-Западного адми-
нистративного округа», что 
было непривычно, в этом 
сквозила какая-то загранич-
ность, даже сказочность 
какая-то. Таковыми каза-
лись и новые наименования 
должностей чиновников – 
префект округа, супрефект 
муниципалитета (сегодня 
это глава управы). Помнится, 
в публикациях окружной га-
зеты мы вместе с читателями 
разучивали эти новые слова, 

привыкали к ним, запоми-
нали. Мы все тогда начинали 
жить по-новому.
И, кстати, наша окружная 
газета, которая тогда называ-
лась «Октябрьское поле и весь 
Северо-Запад», появилась 
тоже в результате всех этих 
перемен. Необходимо было 
новое печатное издание, кото-
рое рассказывало бы жителям 
о том, что происходит на 
их территории, в их округе, 
районе, квартале. Я помню, 
как впервые у нас вышло 
интервью с префектом округа 
Валерием Витальевичем 
Парфеновым, помню, как мы 
освещали первые праздники 
двора, дни города, встречи с 
населением…
И там же, стоя на останов-
ке, глядя на здание нашей 
префектуры, я, перенесшись 
уже мыслями в современ-
ность, вспомнила встречу 
нынешнего мэра Москвы 
Сергея Собянина с бывшими 
и действующими работника-
ми органов исполнительной 
власти столицы. Мне уже не 
помнятся в точности слова, 
которые говорил наш мэр, 
но я сохранила ощущение 
какой-то доброжелатель-
ности, демократичности, 
царившей на встрече. И самое 
главное – это была встреча 
людей, уважающих друг друга 
и нацеленных на плодотвор-
ную работу ради любимого 
города. Наверное, это и есть 
настоящая связь времен и по-
колений.

Тамара ШОРИНА, главный редактор

ПРОШУ 
СЛОВА

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Сергей Собянин с гордостью 
рассказал об этом во время 
открытия III Междуна-

родной выставки «Denkmal, Мо-
сква»: «За последние годы наш 
город стал безусловным лидером 
по восстановлению памятников 
архитектуры. В 2011 - 2015 годах 
объемы реставрации памятни-
ков в столице выросли в десятки 
раз, такого темпа нет ни в одном 
городе мира».

В этом году выставка «Denkmal, 
Москва», собравшая более 80 
участников из девяти стран, про-
шла с 14 по 16 октября на ВДНХ в 
павильоне № 75 и была посвяще-
на весьма актуальной для столи-
цы теме реновации бывших про-
мышленных зон. 

Единая экспозиция Прави-
тельства Москвы отразила про-
екты реновации бывших промзон 
и приспособления для современ-

ного использования памятни-
ков промышленной архитекту-
ры («Трехгорная мануфактура», 
фабрика «Большевик» и др.). 
Впервые в ходе выставки про-
ведена «Биржа Реставрации», на 

Промзоны как 
территория культуры

Новый театр 
открылся на 
полупрофес-
сиональных 
началах в зда-
нии бывшего 
Купеческого 
клуба. Спустя 4 
года коллектив 
получил статус профессио-
нального театра, а в 1938 году 
театру было присвоено имя 
Ленинского комсомола. В 1963 
году главным режиссером стал 
Анатолий Эфрос.  Новый этап 
в жизни коллектива начался 
в 1973 году, когда 
художественным 
руководителем 
театра стал Марк 
Захаров. Он по-
ставил ряд спек-
таклей, которые 
стали событиями 
московской теа-
тральной жизни: 
«Тиль» Г. Горина 
по мотивам рома-
на Ш. Де Костера, 
«Иванов» 

А. Чехова, 
«Звезда и смерть 
Хоакина Мурье-
ты» П. Неруды, 
первая русская 
рок-опера «Юно-
на и Авось» 
А. Вознесенского 
и А. Рыбникова, 

«Диктатура совести» 
М. Шатрова, «Поминальная 
молитва» Г. Горина. В этот театр 
по-прежнему трудно попасть. 
Он чрезвычайно популярен 
своими великими актерами и 
богатым репертуаром.

27 октября 1927 г. 
88 лет назад в Москве 
открылся Централь-
ный театр рабочей 
молодежи (ТРАМ), 
сегодня – Ленком.

которой  представлены объекты 
культурного наследия Москвы и 
других регионов нашей страны, 
подлежащие реставрации. 

ДИНА ИВАНОВА

Прокуратурой СЗАО при содействии Московского 
научно-практического центра наркологии (филиал № 9) 
и ГБУ г. Москвы «Социально-реабилитационный центр 
«Хорошево-Мневники» организовано проведение про-
филактического мероприятия на базе Московской 
молодежной антинаркотической площадки.

КОРОТКО

Входе экскурсии по интер-
а к т и вной экспо зи ц и и 
подростки смогли на при-

мере двух молодых людей – пар-
ня и девушки – наглядно увидеть 
пагубные последствия употре-
бления наркотических средств 
как для физического, так и для 
психического здоровья.

В конце осмотра подросткам 
продемонстрирован фильм о 
работе УФСКН России, после 
окончания которого они поде-
лились впечатлениями об уви-
денном, получили ответы на 
интересующие вопросы, а затем 
с большим вниманием выслу-
шали информацию старшего 
помощника прокурора СЗАО об 
уголовной ответственности за 
совершение преступлений в об-
ласти незаконного оборота нар-
котиков. 

ТАМАРА СУРАНОВА

Профилактика беды

«Активный гражданин» поможет
Если вы и ваши соседи хотите изменить 
способ накопления средств на оплату 
капремонта, то город готов оказать 
вам организационную поддержку. 

Поддержку получат дома, набравшие 
большинство голосов в проекте «Актив-
ный гражданин». Зарегистрируйтесь и 
примите участие в опросе.

А ваш дом нуждается 
в такой помощи? 

 Да, нашему дому необходима поддержка в 
подготовке документов и проведении собра-
ния для изменения способа накопления на 
капремонт на специальном счете.

 Нет, наш дом с переходом на специальный 
счет, если собственники поддержат такое 
решение, справится самостоятельно.

 Наш дом уже копит средства на специаль-
ном счете в банке.

 Затрудняюсь ответить.
 Мне все равно, так как я не являюсь соб-

ственником помещения в доме.
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ГОРОДСКИЕ ПРОГРАММЫ

Помочь делом

Создание комфортной сре-
ды для ведения бизнеса стало 
одним из ключевых направле-
ний экономической политики 
Правительства Москвы во главе 
с мэром Сергеем Собяниным. 
Для этого власти провели ряд 
мер, среди которых, в частности, 
было и улучшение налогового 
режима. Так, весьма конструк-
тивными стали решения по вве-
дению налоговых каникул для 
начинающих предпринимателей 
и созданию патентной системы 
налогообложения, которые стали 
очень популярными среди ин-
дивидуальных предпринимате-
лей. Только за первое полугодие 
текущего года было приобретено 
22 306 патентов – и это на 22% 
больше, чем показатель за весь 
прошлый год (18 331 патент).

Кроме того, столичные власти 
кардинально изменили ситуацию 
с административной нагрузкой 
на бизнес. В 2010 году результаты 
мониторинга показали, что си-
стема предоставления государ-
ственных услуг характеризу-
ется низким качеством, 
н е п р о з р а ч н о с т ь ю 
процедур, коррумпи-
рованностью. В этой 
связи начиная с 2011 
года была проведе-
на системная рабо-
та по модернизации 
системы оказания 
госуслуг для бизнеса 
в ключевых секторах 
экономики города, 
включая пере-

вод услуг в электронный вид. В 
итоге получить разрешение на 
строительство или заключить до-
говор аренды земли сегодня мож-
но через Интернет.

И, конечно, огромную роль в 
развитии малого и среднего бизне-
са играют структуры его поддерж-
ки. Значительным событием стало 
создание в 2012 году ГБУ «Малый 
бизнес Москвы» с подразделения-
ми во всех округах столицы. В на-
шем округе также огромную поль-
зу приносят такие организации, 
как Территориальное агентство 
по развитию предприниматель-
ства, Совет предпринимателей 
СЗАО, Территориальный инкуба-
тор малого бизнеса СЗАО. К слову, 
на малых и средних предприятиях 
округа занято около 33% трудо-
способного населения СЗАО.

Инвестиции 
и инновации

Несомненным достижением 
мэра города Сергея Собянина 
и его команды в области эконо-
мики можно назвать улучшение 
инвестиционного климата и 
развитие инновационной дея-
тельности и эффективного про-
мышленного производства в 
Москве. Так, объем инвестиций 
в основной капитал в прошлом 
году в Москве достиг почти 1,5 
млрд рублей, или 10,9% от обще-
го объема инвестиций в основ-
ной капитал в России. В целом 
же за последние четыре года рост 
инвестиций составил 52,2%, что 
вывело Москву на 1-е место по 
данному показателю в России.

Не менее впечатляющим ока-
зался прорыв в промышленной и 
инновационной сферах. За пять 
последних лет в Москве созда-
но 702 промышленных пред-
приятия (280 обрабатывающих 
производств и 422 инновацион-

ных предприятия) и 17 
специализированных 

территорий для раз-
вития современно-

Несомненно, Москва 
за последние годы 
заметно преобрази-
лась во всех сферах 
жизни – от экономики 
до безопасности. Это 
подтверждают и все-
возможные рейтинги, 
как отечественные, так 
и зарубежные. Напри-
мер, согласно рейтингу 
НИУ ВШЭ, наша столи-
ца является лидером 
среди регионов России 
по инновационному 
развитию, а компания 
CBRE в своем исследо-
вании поставила 
Москву на 7-е место 
среди городов с наи-
более благоприятными 
условиями для между-
народных ритейле-
ров. Но главное, чего 
удалось добиться 
столичному правитель-
ству во главе с мэром 
Сергеем Собяниным за 
эти годы, – это сделать 
Москву постоянно раз-
вивающимся городом. 
Каждый год, каждый 
месяц мэр и его коман-
да ставят новые за-
дачи, готовят для себя 
новые вызовы – и не-
изменно реализуют их. 
Это и позволяет наше-
му городу становиться 
одним из самых успеш-
ных городов мира.

Город успеха

школа) была в состоянии подго-
товить победителей и призеров 
регионального этапа Всероссий-
ской олимпиады, то в 2015 году 
таких школ стало 607 (96% всех 
образовательных учреждений 
Москвы). Кстати, большинство 
образовательных учреждений 
СЗАО входит в топ-300 школ го-
рода. А Курчатовская школа из 
Щукина и вовсе занимает 15-е 
место в данном рейтинге.

проблем было решено 
благодаря порталу 
«Наш город». При этом за 
3,5 года своего существова-
ния портал посетили более 
7 млн человек, а количе-
ство опубликованных со-
общений превысило 1 млн.

Твой инфогород

Внедрение информационно-
коммуникационных технологий 
в повседневную жизнь является 
безусловным успехом столич-
ных властей. Кто бы мог поду-
мать каких-то пять лет назад, 
что половину всех государствен-
ных услуг мы будем получать в 
электронной форме? Благодаря 
появлению столичной 
программы «Инфор-
мационный город» был 
реализован проект пор-
тала городских услуг. С 
момента своего открытия 
в 2011 году и по прошлый 
год портал обработал уже 
более 120 млн обращений. 
В настоящее время посту-
пает порядка 8 млн запро-
сов в месяц.

Примером внедрения эф-
фективных сетевых инстру-
ментов можно также назвать 
запуск двух проектов – пор-
тала «Наш город» и системы 
электронных референдумов 
«Активный гражданин». С по-
явлением этих проектов был 
сломан стереотип о закрытой и 
бюрократизированной власти. 
Рядовые жители города смогли 
включиться в реальное управле-
ние своим городом. Портал «Наш 
город» фактически стал круп-
нейшей жалобной книгой стра-
ны, благодаря которой москвичи 
добиваются решения большин-
ства своих проблем: от грязного 
подъезда до завышенных цен на 
лекарства в аптеке. На сайте за-
регистрированы более 625 тыс. че-
ловек. В свою очередь, «Активный 
гражданин» привлек к участию 1,1 
млн жителей Москвы; всего про-
ведено более 600 голосований, по 
результатам которых московски-
ми властями уже реализовано по-
рядка 260 решений.

Говоря о совместной работе 
общественности и власти, нель-
зя не упомянуть о проекте «Крауд-
сорсинг», который представляет 
собой виртуальную площадку 
для обсуждения важных город-

ских проблем. В 2014-2015 годах 
было проведено 7 раундов про-
екта, в которых приняли участие 
свыше 96 тыс. москвичей. Ре-
зультатом стала генерация более 
50 тыс. предложений и идей по 
темам проектов.

Качество превыше 
всего

Еще пять лет назад столич-
ное образование переживало не 
лучшие времена, наблюдалась 
определенная стагнация в дан-
ной сфере. С приходом Сергея 
Собянина на пост мэра Москвы 
ситуация резко изменилась. Все 
дело в подходе – столичные вла-
сти определили новые высокие 
стандарты качества образова-
ния и сделали все, чтобы при-
менить их в школах.

Прежде всего была осущест-
влена информатизация обра-
зовательных учреждений. Во 
всех школах появился доступ 
в Интернет, были введены 
электронные карты, элек-
тронные дневники и жур-

налы. В рамках программы 

КСТАТИ
В 2014 году согласно дан-
ным международного 
рейтингового агентства 
2Thinknow Москва вышла на 
63-ю (из 445) позицию гло-
бального рейтинга иннова-
ционных городов мира. При 
этом до 2009 года Москва 
не входила даже в топ-100 
данного рейтинга.

го производства и инноваций: 
15 технопарков и 2 технополиса 
(«Сколково», «Москва»).

Гордостью Москвы и нашего 
округа является Технопарк «Стро-
гино». На сегодня это единствен-
ный технопарк в городе, в котором 
реализован полный цикл под-
держки проекта - от идеи до ор-
ганизации производства. За все 
время своего существования тех-
нопарк выпустил 130 компаний, 
на данный момент здесь работает 
более 50 малых инновационных 

и высокотехнологичных 
фирм. Столичные вла-

сти оказывают Тех-
нопарку «Строгино» 
серьезную поддержку. 
Стоит отметить, что в 
целом объем частных 
инвестиций в развитие 

технопарков Москвы за 
последние пять лет со-
ставил около 17 млрд 

рублей.
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мониторинга показали, что си
стема предоставления государ-
ственных услуг характеризу-
ется низким качеством, 
н е п р о з р а ч н о с т ь ю 
процедур, коррумпи-
рованностью. В этой 
связи начиная с 2011 
года была проведе-
на системная рабо-
та по модернизации 
системы оказания 
госуслуг для бизнеса
в ключевых секторах 
экономики города,
включая пере-

приятия (280 обрабатывающих 
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фирм. Столичные вла-

сти оказывают Тех-
нопарку «Строгино» 
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Стоит отметить, что в 
целом объем частных 
инвестиций в развитие 

технопарков Москвы за 
последние пять лет со-
ставил около 17 млрд 

рублей.

«Школа новых технологий» лю-
бая школа города стала претен-
довать на получение гранта под 
любой проект с использованием 
современных технологий. В ре-
зультате московские школы ныне 
составляют около трети списка 
топ-500 общеобразовательных 
организаций РФ, обеспечиваю-
щих высокий уровень подготов-
ки учащихся. И если пять лет 
назад только четверть школ (421 

А ВЫ ЗНАЛИ? 
В 2015 году Москва заслужила признание 
Международной федерации журналистов, 
пишущих о туризме (FIJET – объединяет 
около 800 журналистов и писателей из 30 стран мира), как наи-
более динамично развивающееся туристическое направление, 
и была удостоена премии «Золотое яблоко».

Наконец, серьезным достиже-
нием нынешнего Правительства 
Москвы можно назвать обеспе-
чение высокого уровня безопас-
ности жителей города. Сегодня 
это и система видеонаблюдения, 
и дополнительное освещение 
дворовых территорий, и анти-
террористическая защита объ-
ектов транспорта, и переоснаще-
ние противопожарной службы, и 
многие другие меры, которые по-
могают москвичам чувствовать 
себя защищенными. 

ОЛЕГ МАРИНИН

НА ЗАМЕТКУ
В настоящее 
время в Мо-
скве введены 
в эксплуата-
цию 142 550 
камер видеона-
блюдения (подключены к 
единому центру хранения 
данных), в том числе в 
подъездах жилых домов, 
во дворах, школах, местах 
массового пребывания 
граждан, на дорогах, объ-
ектах торговли и т.п.
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Естественно, что эта тема 
сегодня вызывает большой 
интерес, потому в управах 

районов организованы информа-
ционные кабинеты, где сотруд-
ники ТУ «Фонд капитального 
ремонта» по СЗАО и представи-
тели подрядных организаций 
консультируют жителей по за-
мене лифтового оборудования, 
а также отвечают на все другие 
текущие вопросы, возникающие 
при проведении капитального 
ремонта в многоквартирных жи-
лых домах. Наш корреспондент 
побывал в одном из таких мето-
дических кабинетов, располо-
женном в управе района Щу-
кино, чтобы узнать, что именно 
волнует москвичей.

Почему платим 
сейчас?

- Вопросы от жителей пока но-
сят общий характер, - рассказал 
Алексей Бобков, инженер 1-й 
категории по техническому над-
зору ТУ «Фонд капитального ре-
монта» по СЗАО. – Кто-то при-
ходит поинтересоваться, почему 
в принципе должен оплачивать 
взносы за капремонт уже сейчас, 
хотя ремонт в его доме пройдет 
только через несколько лет.

Региональная программа ка-
питального ремонта, принятая 
в Москве, рассчитана на 30 лет. 
Всего по Москве капитальный 
ремонт пройдет более чем в 31 700 
домах, а за ближайшие 2015-2017 
годы в каждом восьмом доме, 
вошедшем в эту программу, от-
ремонтируют кровли, лифты, 
фасады и инженерные системы. 
Понятно, что деньги на это «из 
воздуха» не возьмутся, их нужно 
накопить и сделать это возмож-
но только за счет собственников 
жилья. 

Фонд капитального ремонта, 
учрежденный Правительством 
Москвы, собирает денежные 
средства, выступает заказчиком 
ремонтных работ и несет ответ-
ственность за их сохранность и 
целевое использование. При этом 
важно, что работает он только в 

АКТУАЛЬНО

Про капитальный ремонт 
расскажут в управах

НАША СПРАВКА

Получить необходимую 
информацию по замене 
лифтового оборудова-
ния и другим вопросам 
капитального ремонта 
можно еженедельно по 
понедельникам с 18.00 до 
20.00 в помещениях управ 
районов.

Северо-Западный 
округ вступил в актив-
ную фазу проведения 
капитального ремонта 
многоквартирных жи-
лых домов. Работы на-
чались с замены лиф-
тового оборудования 
и ремонта отдельных 
внутридомовых инже-
нерных систем. 

одном конкретном регионе - в 
Москве и на деньги из этого фон-
да не будут ремонтировать дома в 
других городах.

Прошло всего четыре меся-
ца, как собственники квартир 
начали выплачивать взносы на 
капитальный ремонт. И в тех до-
мах, где он проходит сейчас, уже 
используются средства, упла-
ченные жителями города. Чтобы 
накопить нужную сумму на ка-
чественный ремонт, необходимо 
несколько лет, но часть москви-
чей получают ремонт в своих до-
мах уже сегодня. 

«Болевые точки» 
подскажут жители

Проведение ремонтных работ 
осуществляется поэтапно, и се-
годня в нескольких домах на-
шего округа они уже начались. 
Например, 9 и 12 октября мы 
открыли еще четыре объекта в 
районах Хорошево-Мневники 
и Щукино. Где-то люди раду-
ются, что ремонт наконец-то 
пришел в их дом, указывают мо-
менты, на которые стоит особо 
обратить внимание. Некоторые 
жители очень активно вклю-
чились в этот процесс, затре-
бовали графики, уверили, что 
будут следить за проведением 
работ. В основном это старшие 
по дому, которые знают все его 
«болевые точки», и мы такой по-
мощи только рады. Очень хоро-
шо, когда люди заинтересованы 
в том, чтобы получить хороший 
результат.

Вопросы от жителей посту-
пают и по поводу выбранных 
мест для размещения бытовых 
городков. Естественно, строи-
тели там не ночуют, но у них 
должно быть место, где хранить 
инст ру менты, переодевать-
ся, поэтому при любой рекон-
струкции такой бытовой горо-
док должен быть. Обычно он 
располагается вблизи от дома, 
где идет ремонт, при четком со-
блюдении установленных са-
нитарных норм. 

О лифтах, 
и не только

Поскольку в большинстве до-
мов капитальный ремонт начался 
с замены лифтов, многие жители 
задают вопросы относительно их 
безопасности. Под-
рядные организации, 
которые занимаются 
лифтами, получают 
оплату за свою рабо-
ту не авансом, а после 
оформления акта пе-
редачи лифта управ-
ляющей компании для 
ввода его в эксплуата-
цию. За каждым объ-
ектом закрепляется 
инженер технического надзора 
заказчика, который контроли-
рует сроки и качество выполняе-
мых работ, а также соответствие 
поставляемого оборудования и 
материалов условиям договора. 

Замена лифта предполагает 
очистку и выверку направляю-
щих, замену дверей шахты, каби-
ны, противовеса, лебедки, огра-
ничителя скорости и натяжного 
устройства, буферов, тяговых ка-
натов и каната ограничителя ско-
рости, устройства управления 
лифтом, шунтов, датчиков, пери-
ферийной аппаратуры, кабелей, 
жгутов, проводки и обрамлений 
проемов дверей шахты. 

В подъездах, в которых выполня-
ются работы, как правило, разме-
щается стенд со всей необходимой 
информацией, где прописываются 
сроки начала и окончания ремонт-
ных работ, указываются ответ-
ственные представители заказчика 
и подрядной организации. Заклю-
чение о готовности лифта к эксплу-
атации выдается только после того, 
как завершится его монтаж и будут 
произведены пуско-наладочные 
работы, необходимые проверки и 
испытания. 

Гарантия - 
обязательна

В этом году капитальный ре-
монт затронет только общедомо-
вые сети: магистрали стояков в 
подвалах, на лестничных клетках 
и чердаках, а после нового года ра-
боты будут осуществляться уже в 
квартирах, и понятно, что людей 
беспокоит их качество. Все под-

рядчики, с которыми 
заключены договоры, 
готовы проводить рекон-
струкцию в действующем 
жилом помещении.

Графики проведения 
работ составлены с мак-
симальным учетом ком-
форта для жителей и со-
блюдением всех норм, 
никакие системы спе-
циально отключать для 

этого не будут. На каждом объекте 
есть журнал приема населения, 
где жители смогут оставить свои 
замечания. Каждый подрядчик 
несет гарантийные обязательства, 
в любом договоре прописан га-
рантийный срок, и на каждый вид 
работ он разный, будь то лифт или 
иное оборудование. Главная за-
дача - провести ремонт так, чтобы 
жители испытывали как можно 
меньше неудобств, и контроль за ее 
осуществлением ведется как Фон-
дом капитального ремонта, так и 
управами, префектурой и Прави-
тельством Москвы. 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ

НА ЗАМЕТКУ

Информацию 
о региональной 
программе 
капремонта 
можно узнать 
в Единой 
справочной 
службе мэрии 
Москвы 
С 1 октября 2015 года орга-
ны исполнительной власти 
города прекращают прием 
телефонных звонков от граж-
дан на собственных «горячих 
линиях». Прием обращений 
граждан будет осуществлять-
ся только по номеру Единой 
справочной службы мэрии 
Москвы: 8(495)777-77-77.
С 21 сентября 2015 года 
Единая справочная служ-
ба мэрии Москвы начала 
информирование граждан по 
вопросам, касающимся дея-
тельности Фонда капитально-
го ремонта многоквартирных 
домов города Москвы.
В этой связи Фонд капиталь-
ного ремонта многоквартир-
ных домов города Москвы 
информирует собственников 
жилых и нежилых помещений 
о том, что в Единой справоч-
ной службе мэрии Москвы 
можно получить консульта-
цию по вопросам:
- реализации региональной 
программы капитального 
ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах на 
территории города Москвы;
- начисления и расчета взно-
сов на капитальный ремонт;
- расчета и предоставления 
льгот и субсидий.

ИТОГИ

Новые лифты 
взамен старых 
В округе в настоящее время 
заменено 87 лифтов по 
38 адресам: 3 - в районе 
Покровское-Стрешнево; 
3 - в районе Строгино; 
11 - в районе Северное 
Тушино; 5 - в районе Юж-
ное Тушино; 6 - в районе 
Хорошево-Мневники; 
10 - в районе Щукино.
Кстати, за три дня до от-
крытия объекта по замене 
лифтового оборудования в 
подъезде рядом с заменяе-
мым лифтом размещается 
информационный стенд, где 
жильцы могут увидеть ответ-
ственных должностных лиц, 
их контакты, а также непо-
средственных исполнителей 
по дому.

КСТАТИ
В 2015-2016 гг. в СЗАО 
капитальный ремонт 
пройдет в 34 много-
квартирных жилых 
домах районов Щукино, 
Хорошево-Мневники и 
Покровское-Стрешнево. 

155 
лифтов в 35 
домах окру-
га подлежит 

замене в 
2015 году.

НА КОНСУЛЬТАЦИИ ПО ВОПРОСАМ КАПРЕМОНТА



МОСКВА №  3 9 / 2 6 7|2 5 .1 0 . 2 0 15
7СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ПАНОРАМА НЕДЕЛИ

Строительство всех участ-
ков Северо-Западной хорды 
планируется закончить в 2018 
году.   

Об этом сообщает пресс-
служба Комплекса градо-
строительной политики и 
строительства города Мо-
сквы со ссылкой на первого 
заместителя руководителя 
Департамента строительства 
столицы Петра Аксенова. 
В настоящее время  работы 
ведутся на восьми участках 

хорды. Еще на двух пла-
нируется начать работы в 
текущем году, а в 2016-м 
запланирован еще один 
участок. 
Северо-Западная хорда су-
щественно разгрузит дороги 
Северо-Западного, Север-
ного и Западного округов. 
«Фактически это каскад 
улиц, расположенных с 
севера на запад и имеющих 
пересечение с восемью вы-
летными магистралями», - 
сказал Петр Аксенов. 

Строительство Северо-Западной 
хорды закончат в 2018 году

Жилой дом  по адресу:
ул. Генерала Глаголева, вл. 15 
(Хорошево-Мневники).

ЧТО 
ПОСТРОЯТ

РЯДОМ 
ПО

Дом переменной этажности (от 19 до 23 
этажей) площадью 13 466,9 кв. м возво-
дится в соответствии с постановлением 
столичного правительства от 30.09.2015 г.
№ 630-ПП «Об Адресной инвестиционной 
программе города Москвы на 2015 -
2018 годы» за счет средств городского 
бюджета. Ввод в эксплуатацию намечен 
на первое полугодие следующего года. 
В квартиры с отделкой планируется за-
селить очередников и переселенцев из 
домов сносимых серий.

Владимир ДУДОЧКИН,
председатель президиума 
совета муниципальных образований:

– Считаем целесообразным закрепить в 
нормативно-правовых актах Москвы требование 
представлять в Советы депутатов протоколы 

общих собраний собственников с приложением документов, 
подтверждающих результаты голосования собственников 
помещений.

ПОДРОБНОСТИ

По инициативе 
столичных  
единороссов
Совет муниципальных 
образований предлагает 
проводить дополнительные 
опросы собственников при 
переводе жилых помеще-
ний в нежилые для провер-
ки достоверности результа-
тов собраний. 

В почтовое обращение вышла 
марка в честь 50-летия Всерос-
сийского общества охраны па-
мятников истории и культуры. 

Вслед за мэром Мо-
сквы Сергеем Собя-
ниным, торжественно 
погасившим марку, 
посвященную юби-
лею Всероссийского 
общества охраны па-
мятников истории и 
культуры, любой же-
лающий мог 14 октя-
бря  поставить оттиск 
гашения первого дня 
в отделении Почты России 
101000 на Мясницкой, 26.
На новой почтовой марке 
изображен коллаж из трех 
отреставрированных при 

поддержке ВООПИиК 
памятников: Ивангородской 
крепости, памятника Петру 
I работы скульптора 

М.М. Антокольского, а 
также подворья Троице-
Сергиевой лавры «Куликово 
Поле». Тираж составил 420 
тысяч марок. 

Новая марка 

Как пояснили главы муни-
ципальных округов, про-
токолы общих собраний 

собственников помещений, на 
которых рассматривались во-
просы о даче согласия на прове-
дение переустройства или пере-
планировки жилого помещения 
для обеспечения использования 
такого помещения в качестве не-
жилого, в большинстве случаев 
фальсифицируются недобросо-
вестными предпринимателями, 
заинтересованными в переводе. 
Между тем такой перевод мо-
жет создать неудобства жителям 
многоквартирного дома. Доку-
ментов, предоставляемых Сове-
там депутатов вместе с проектом 
решения Департамента город-
ского имущества, недостаточно 
для того, чтобы сделать выводы 
о соблюдении требований жи-
лищного законодательства при 
проведении общего собрания 
и получении согласия соб-
ственников помещений.

Зампредседателя Мосгорду-
мы от партии «Единая Россия» 
Андрей Метельский  отметил, 
что основные нарушения проис-
ходили при получении согласия 
жителей. Депутат подчеркнул, 
что правительство города обра-
тило внимание на этот вопрос и 
был выработан новый соответ-
ствующий регламент. 

В итоге депутаты Мосгор-
думы по инициативе партии 
«Единая Россия» направили 
обращение мэру, касающееся 
перевода жилых помещений в 

категорию нежилых. Депута-
ты МГД приняли решение, что 
необходимо привлечь муници-
пальных депутатов к контро-
лю за проведением собраний 
собственников помещений. 
По их мнению, целесообразно 
предложить муниципальным 
депутатам участвовать в общих 
собраниях собственников по-
мещений в своих избиратель-
ных округах в качестве наблю-
дателей. 

ВАСИЛИЙ СИЛИН

ц
и

ф
р

а 2,5 млн 
москвичей 
обладают 
постоянным 
читательским 
билетом.

Совсем скоро  состоится под-
ведение итогов конкурса «Луч-
ший работодатель - 2015». 

На конкурс было по-
дано свыше 400 заявок, 
и уже сейчас понятно, 
что борьба будет серьез-
ной. У организаций-
конкурсантов оценивается 

обеспечение охраны труда, 
предоставление рабочих 
мест для молодежи и лиц с 
ограниченными возмож-
ностями, возможности по-
вышения профессиональ-
ного уровня сотрудников, 
создание рабочих мест в 
организациях малого пред-
принимательства. 

Москва выбирает 
лучшего работодателя
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Романовой раздали 48 наборов, а 
после вечерней службы им пред-
стояло обеспечить молочными 

продуктами еще 200 
человек. Кроме того, 
Ирина Романова рас-
сказала, что храм спе-
циально для детских 
праздников закупил 
автоматы для изготов-
ления сладкой ваты и 
поп-корна. «Сегодня 
мы впервые опробо-
вали машину для поп-

корна, - сказала она. - Все по-
лучилось, дети с удовольствием 
разбирают угощение». 

ВЕРА ДМИТРИЕВА
ФОТО И. ЛЕПЕШКИНА

После литургии на территории 
храма прихожане и гости могли 
пообщаться, попить чаю со сла-
достями, посмотреть 
выступления ребят из 
детской воскресной 
школы. Особенно хо-
рошо себя чувствова-
ли дети. Они могли не 
только почаевничать, 
но и  по л а ком и т ь ся 
сладкой ватой и воз-
душной кукурузой, из-
готавливаемыми тут 
же, во дворе храма, и посмотреть 
прямо на улице мультфильм 
«Хуторок». 

После утренней службы во-
лонтеры во главе с координато-
ром общества «Ковчег» Ириной 

В патриаршем подворье - хра-
ме Покрова Пресвятой Богоро-
дицы в Покровском-Стрешневе, 
что на Волоколамском шоссе, 
52, широко отметили престоль-
ный праздник. В октябре храм 
отмечает свое 385-летие, и го-
стей в этот день было много. Бо-
жественную литургию возгла-
вил архиепископ Егорьевский 
Марк - управляющий Северным 
и Северо-Западным викари-
атством. В ходе богослужения 
состоялся многолюдный крест-
ный ход. 

ОБЩЕСТВО

В октябре  
храм от-

мечает свое 
385-летие, 
и гостей в 
этот день 

было много. 

Сегодня уже ни одно реше-
ние столичных властей –
будь то внешний облик 

центральных улиц, обустрой-
ство велопарковок, высадка зе-
леных насаждений по программе 
«Миллион деревьев», даже гра-
фики работы столичных катков –
не обходится без обсуждения на 
портале. 

«С одной стороны – очень удоб-
но, что жители сами могут опре-
делить, каким, например, будет 
их двор или где разбить новый 
сквер, - рассказывает постоянный 
пользователь портала, житель 
района Хорошево-Мневник и 
Андрей Смирнов (на фото). –
Но есть и другая сторона медали: 
многие вопросы могут решить 
только специалисты». 

Впрочем, создатели проекта 
учли все до мелочей, поэтому в 
ряде опросов наряду с несколь-
кими вариантами ответов есть 

и строка: «Это должны решать 
специалисты». 

Когда проект запускался, у 
многих были опасения, что «не 
пойдет» или жители будут не-
серьезно относиться к опросам. 
Но вскоре стало очевидно, что 
опасения напрасны. Во-первых, 
помимо общегородских голо-
сований на «Активном гражда-
нине» регулярно появляются 
окружные и районные опросы. 
А во-вторых, после каждого ре-
ферендума в графе «Результаты» 
появляются итог голосований и 
принятые властями решения. 

ЭЛЕКТРОННЫЙ РЕФЕРЕНДУМ

«Активный гражданин» -
для тех, кому не все равно

Например, в конце августа на 
портале проходил опрос о мерах, 
которые могут побудить владель-
цев домашних животных убирать 
за своими питомцами на улице. 
В голосовании приняли участие 
более двухсот тысяч москвичей, 
36% опрошенных посчитали не-
обходимым проводить рейды 
волонтеров и сотрудников поли-
ции, в ходе которых разъяснять 
правила выгула собак. «Я про-
голосовал за контроль над теми, 
кто выгуливает своих собак, - де-
лится Андрей Олегович, - у нас с 
супругой две собаки,  и вопрос, 

Проект запущен в конце 
мая 2014 года по поруче-
нию Сергея Собянина. 
С тех пор в нем зарегистри-
ровались более одного 
миллиона пользователей, 
проведено порядка ше-
стисот тысяч электронных 
референдумов. 

ЛЮДИ ДЛЯ ЛЮДЕЙ

Общество поддержки се-
мьи, материнства и дет-
ства «Ковчег», местная 

общественная организация мно-
годетных семей «Материнство 
и детство» района Хорошево-
Мневники и региональная об-
щественная организация по-
мощи инвалидам с детства и 
семьям, находящимся в трудных 
жизненных условиях, «Боль» 
проводили совместную акцию: 
раздавали многодетным семьям 
продуктовые наборы с детским 
питанием. 

Благое дело
14 октября, когда Русская православная церковь  отме-
чала великий праздник - Покров Пресвятой Богородицы, 
в храме Покрова Пресвятой Богородицы в Покровском-
Стрешневе состоялась благотворительнвая акция. 

Общественный 
советник управы 
района: что вы 
о нем знаете?
Наш корреспондент побеседовал 
с жителями района Строгино.

Любовь Петровна КОПЫЛОВА, 
Строгинский бульвар, 14:

- О советниках упра-
вы района не только 

слышала, но многих 
знаю лично. Очень 
хорошо, что появил-
ся такой институт и 

есть люди, которые 
всей душой болеют за 

район и работают на его 
благо абсолютно бескорыстно. 
Их присутствие особенно чув-
ствуется на встречах главы упра-
вы с населением. В зале всегда 
заинтересованные люди. И их 
много. И уж точно все, о чем го-
ворится на встрече, будет извест-
но жителям. Ведь общественные 
советники и по квартирам ходят, 
и во дворе с соседями беседуют. 
Есть очень активные, например, 
Анна Николаевна Евдокимова, 
ее, кажется, весь наш район знает. 
Она и на каждой встрече бывает, 
и во всех мероприятиях участву-
ет, и в ЦСО я ее вижу.  Даже когда 
просто встречаемся случайно на 
улице, она обязательно что-то 
нужное и важное расскажет. 

Информировали нас совет-
ники и об акции «Бессмертный 
полк», и о программе «Капиталь-
ный ремонт». Причем не только 
по квартирам ходят, но и в любых 
общественных местах выступа-
ют. Я, например, об акции «Бес-
смертный полк» услышала на 
заседании Литературного объе-
динения «Строгино», и расска-
зала об этом общественный со-
ветник Вера Дмитриева. Была я 
на открытии «народных парков» 
района в День города, так там 
награждали лучших обществен-
ных советников. Я, оказывается, 
многих в лицо знаю, в основном 
по их выступлениям на встречах 
представителей местной власти с 
населением. Так что обществен-
ные советники управы района - 
очень нужные люди, этот инсти-
тут нужно развивать. 

Раиса Владимировна ИВАНОВА, 
улица Исаковского, 14:

- Да, я слышала об 
общественных со-
ветниках. Читала 
о них в вашей газе-
те,  на сайте газеты 
«Строгинские ве-
сти», я слежу за пу-
бликациями в местных 
СМИ. Уже успела познакомить-
ся с работой общественных со-
ветников. У нас в доме ходили по 
квартирам, оповещали об акции 
«Бессмертный полк». По про-
грамме «Капитальный ремонт» у 
нас было собрание, нас оповеща-
ли об этом, тоже ходили по квар-
тирам, вывешивали объявления. 
Это хорошо, что появились об-
щественные советники, лишняя 
информация никогда не поме-
шает, тем более они могут еще и 
что-то разъяснить, ответить на 
вопросы. 

Татьяна Сергеевна ЕВГЕНЬЕВА, 
Неманский проезд, 1: 

- Слышала про об-
щественных совет-

ников, но как-то 
не акцентировала 
на этом внимание. 
Если такие люди 

есть и они ис-
кренни в желании 

работать на пользу 
жителей, отдавать общественной 
работе силы и время, это замеча-
тельно, в информации мы очень 
нуждаемся. Хотелось бы узнать 
этих людей получше.

ВОПРОС НЕДЕЛИ

убирать или не убирать за свои-
ми питомцами, у нас никогда 
не возникал, мы всегда берем 
с собой пакеты на прогулку. 
Но я нередко замечал хозя-
ев, которые отпускают своих 
любимцев побегать по парку 
и справить нужду под каким-
нибудь кустиком. Конечно, 
такое отношение возмущает. И 
очень приятно, что в городе оза-
ботились этой проблемой и дали 
возможность жителям самим 
принять решение по данному во-
просу». 

Кстати, с момента создания 
портала «Активный гражданин» 
Андрей Смирнов не пропустил 
ни одного голосования. Летом 
он участвовал в квесте по исто-
рии Москвы, правильно ответил 
на все вопросы и попал в число 
трехсот счастливчиков, которые 
получили возможность отметить 
день рождения столицы на глав-
ной площади страны. Но Андрей 
Олегович посетить Красную 
площадь пятого сентября по 
семейным обстоятельствам не 
смог: «Конечно, очень жаль! На-
деюсь, что будут еще подобные 
голосования, и уж тогда я точно 
побываю на каком-нибудь важ-
ном празднике на Красной пло-
щади». 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

АРХИЕПИСКОП ЕГОРЬЕВСКИЙ МАРК (СПРАВА) 
НА КОНЦЕРТЕ

ДЕТЯМ УСТРОИЛИ СЛАДКОЕ 
УГОЩЕНИЕ



МОСКВА №  3 9 / 2 6 7|2 5 .1 0 . 2 0 15
9СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

в медицинских организациях 
по месту прикрепления, а так-
же в детских образовательных 

учреждениях. 
Дети с нарушениями 

здоровья и хрониче-
скими заболеваниями 
направляются в Центр 
медицинской профи-
лактики, где их приви-
вают по индивидуаль-
ному календарю под 
наблюдением опыт-
ных педиатров, имму-
нологов и аллерголо-
гов. Кстати, жителям 
нашего округа в этом 
отношении повезло, 
так как располагается 

он в Северо-Западном округе, на 
ул. Маршала Бирюзова, 37-39. 

ЕКАТЕРИНА ЦВЕТКОВА
ФОТО АВТОРА

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Предотвратить, чтобы не лечить
Большинство болезней у 
людей в возрасте до 65 лет 
реально предотвратить. 
И сделать это возможно 
путем профилактики и се-
зонной иммунизации. 

сквичей является вакцинопро-
филактика. Профилактические 
прививки позволяют предупре-
дить и значительно снизить 
заболеваемость различными 
инфекциями. Особенно это ак-
туально в преддверии массовых 
сезонных заболеваний гриппом 
и ОРВИ.

Нужно ли каждый год делать 
сезонные прививки от гриппа? 
Безусловно нужно, утверждают 
медики, мотивируя это тем, что 
риск от осложнений в результате 
перенесенных гриппа или ОРВИ 
гораздо выше, чем возможная 
местная реакция организма на 
прививку, которая обычно про-

Поможет здоровый 
образ жизни

Главный специалист по про-
филактической медицине Де-
партамента здравоохранения, 
доктор медицинских наук Нана 
Погосова сообщила, что самы-
ми распространенными забо-
леваниями москвичей сегодня 
являются сердечно-сосудистые, 
бронхолегочные, онкологиче-
ские заболевания и сахарный 
диабет. И выявить их возможно 
только путем диспансеризации 
или профилактического осмо-
тра. Пройти обследование мож-
но в городских поликлиниках по 
месту жительства, а также в сто-
личных центрах здоровья. Еже-
годно начиная с 2013 года дис-
пансеризацию в городе проходят 
более 2 млн москвичей. 

По словам Наны Погосовой, 
оснащение московского здраво-
охранения является самым луч-
шим в России. За последние пять 
лет удалось добиться улучшения 
состояния здоровья населения 
за счет оказания высокотехно-
логичной медицинской помощи. 
И все же, по оценкам экспертов 

ВОЗ, здоровье человека на 55% 
зависит прежде всего от образа 
жизни, который он ведет. Прод-
лить свое долголетие и снизить 
риск возникновения сердечно-
сосудистых заболеваний, ко-
торым более всего подвержены 
москвичи, помогут правильное 
питание, физическая активность, 
отказ от курения и чрезмерного 
употребления алкоголя.

Прививать или 
не прививать?

Еще одной важной задачей в 
деле сохранения здоровья мо-

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

 КАК ЗАЩИТИТЬ СЕБЯ И ДРУГИХ ОТ ГРИППА

СДЕЛАЙ

ПРИВИВКУ!

Часто и тщательно мойте руки

Выходя из дома, смазывайте 
нос оксолиновой мазью 

Избегайте контактов с 
чихающими и кашляющими 
людьми

Чаще проветривайте 
помещение

Придерживайтесь здорового 
образа жизни (полноценный 
сон, здоровая пища, 
физическая активность)

Пейте больше жидкости

Принимайте витамин С

          
          ВО ВНЕШНЕЙ
           СРЕДЕ ВИРУС
           АКТИВЕН В 
           ТЕЧЕНИЕ 
           72 ЧАСОВ

ООО «Доктор рядом» 
ул. Кулакова, д. 20, 1-й подъезд, 6-й этаж 
БЦ «Технопарк «Орбита»                        (495) 230-03-09 

ООО «Студия «Смайл Элит» 
Строгинский бульв., д. 10, корп. 3           (495) 942-77-90 
 
ООО «Неон» (Центр семейной медицины «София»)
ул. Митинская, д. 17, корп. 4                   (495) 759-05-50 

ООО «ЛОЦ-10» 
ул. Габричевского, д. 5, корп. 2               (499) 654-00-03 

ООО «Медицинский центр № 1»
ул. Маршала Катукова, д. 24, корп. 5       (495) 536-19-99

ООО «Медицинский центр – 3» 
ул. Родионовская, д. 2, корп. 1                (495) 660-30-90 

ЗАО «Сеть поликлиник «Семейный доктор» 
бульв. Генерала Карбышева, д. 13, стр. 1  
                                                              (495) 780-07-71
  
АО «Национальный медицинский сервис» 
ул. Маршала Жукова, д. 38, корп. 1         (495) 617-11-71

ПРОФИЛАКТИКА СИМПТОМЫ ЛЕЧЕНИЕ

Спустя 1-5 дней после 
контакта с заболевшим могут 
появиться:

головная боль

повышенная температура до 
39-40 oС

кашель, затрудненное 
дыхание, чихание

озноб

мышечные боли, боли в 
суставах

рвота

диарея

ЛЮДИ, ЗАРАЖЕННЫЕ 
ГРИППОМ, ОПАСНЫ ДЛЯ 
ОКРУЖАЮЩИХ В ТЕЧЕНИЕ 
7-10 ДНЕЙ

Если Вы чувствуете себя 
нездоровым:

оставайтесь дома и не 
выходите на работу, в школу и 
другие общественные места

немедленно обратитесь к 
врачу

сбивайте температуру, только 
если она выше 38,5 oС

отдыхайте и пейте больше 
жидкости

тщательно и часто мойте 
руки с мылом, особенно после 
кашля или чихания

избегайте контактов с людьми

ВРАЧИ НЕ РЕКОМЕНДУЮТ 
САМОЛЕЧЕНИЕ ПРИ 
ОБНАРУЖЕНИИ 
СИМПТОМОВ ГРИППА

      
      В
      С! ! !

Прививку можно получить во всех 
поликлиниках округа (при себе необходимо 
иметь паспорт и полис ОМС). 
А также в медицинских центрах:

этэтттттттттэттэттттттттэээтээттттттэттттттэ ажажа
         ((((
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            (

                (

тр.р.р.ррррррррррррррррррррр  11    
      (

        (

ходит через один-два дня. Одна-
ко проводить любое вакциниро-
вание нужно только тогда, когда 
человек полностью 
здоров. 

Заместитель глав-
ного врача по эпи-
д е м и о л о г и ч е с к и м 
в о п р о с а м  Ц е н т р а 
медицинской про-
филактики Департа-
мента здравоохране-
ния города Москвы 
Людми ла Больша-
кова напомнила, что 
в а к ц и н а ц и я н а с е -
ления против грип-
па началась уже в 
авг усте-сентябре и 
продолжается в настоящее вре-
мя. Штаммы, входящие в состав 
вакцин, рекомендованы и одо-
брены ВОЗ и обновляются еже-
годно. Вакцинация проводится 

Более 
500 000 

москвичей 
каждый год 

проходят 
обследования 

в центрах 
здоровья 
столицы.

Нана ПОГОСОВА, 
главный специалист по профилактической 
медицине Департамента здравоохранения 
города Москвы:

– Ежегодно в Москве показатель смертности населения 
снижается. По данным Росстата, смертность от сердечно-
сосудистых заболеваний в Москве одна из самых низких 
по стране – 529 случаев на 100 тысяч населения. При этом 
средняя ожидаемая продолжительность жизни в Москве 
(76-77 лет) выше, чем в целом по России (около 70 лет) и 
всего на четыре года отстает от общеевропейской, что явля-
ется очень хорошим показателем.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО ВРАЧА 
ПО ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКИМ ВОПРОСАМ ЦЕНТРА 

МЕДИЦИНСКОЙ ПРОФИЛАКТИКИ ЛЮДМИЛА БОЛЬШАКОВА (СЛЕВА)
И ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ ПО ПРОФИЛАКТИЧЕСКОЙ МЕДИЦИНЕ НАНА ПОГОСОВА 
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ОБРАЗОВАНИЕ

Еще одной площадкой фести-
валя стал стадион лицея № 138, 
где состоялся большой спор-
тивный праздник, в программу 
которого вошли спортивные и 
бальные танцы, артистическое 
фехтование, эстафеты и сдача 
норм ГТО. Словом, фестиваль 
получился разнообразный и 
красочный, а завершился он 
благотворительным концертом 
ДМТ «Домисолька».

«Этот фестиваль - не только 
праздник, но и возможность пока-
зать все образовательные возмож-
ности, планы и задачи, все, чем 
гордится наше образование сегод-
ня», - подчеркнула председатель 
межрайонного совета директоров 
районов Щукино и Хорошево-
Мневники Ирина Сивцова. 

И образовательным учрежде-
ниям Северо-Западного округа, 
действительно, есть чем гордить-
ся. Недаром многие из них зани-
мают ведущие места в рейтингах 
лучших 300 московских и 500 
российских школ. 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ
ФОТО А. ШУСТОВ 

От теории – 
к практике

Каждая из школ-участниц 
фестиваля продемонстрирова-
ла свои лучшие наработки и до-
стижения. Педагоги гимназии 
№ 1517 презентовали дистанци-
онную обучающую программу 
t-MBA на английском языке, 
которая реализуется на базе ме-
диацентра гимназии. Обучаясь 
по ней, старшеклассники осваи-
вают практические знания в об-
ласти менеджмента, маркетинга, 
финансов, экономики и иннова-
ций, получая сертификат обще-
признанного мирового образца. 
«Эти курсы очень востребованы, 
и мы можем стать обучающей 
площадкой не только для нашей 
гимназии, но и для всех школь-
ников Москвы», - поделилась 
Елена Давыдова-Мартынова, 
заведующая лабораторий инно-
вационных проектов. Еще одно 
направление, которое активно 
развивается на базе этой гимна-
зии, – робототехника. Учащиеся 
10-х классов продемонстрирова-
ли «в деле» разработанную ими 
движущуюся модель робота, 
которая заняла второе место на 
Всероссийском конкурсе «Робо-
тех-2015».

Свое умение оказывать первую 
медицинскую помощь показа-
ли на тренировочных макетах 
учащиеся медицинских классов 
Курчатовской школы. Еще обу-
чаясь в 10-11-м классах, они про-
ходят медицинскую практику, а 
выходят из школы уже младши-
ми медработниками. В школе 
для будущих медиков предложен 
большой спектр дополнительно-
го образования: академические 
часы по химии и биологии, ко-
торые проводят профессора сто-
личных вузов, а также программа 
ранней профессиональной ори-
ентации «Шаг в медицину», по-
зволяющая сделать осознанный 
выбор будущей профессии. 

Безграничный выбор возможностей

Сила, красота 
и спорт

Большое внимание сегодня 
уделяется в школах военно-
патриотическому воспитанию. 
На базе ГБОУ СОШ № 1874 и 
Курчатовской школы органи-
зованы профильные кадетские 
классы, обучаться в которых мо-
гут как мальчики, так и девочки. 
Юные кадеты показали основы 
военной выучки и научили всех 
желающих собирать и разбирать 
автомат.

Мастер-класс по прическам, 
макияжу и маникюру прове-
ли учащиеся колледжа малого 
бизнеса № 48. Кстати, мно-
гие из девушек, обучающихся 
в нем, – участники и призе-
ры московских региональных 
и международных конкур-
сов профессионального ма-
стерства, например Айданек 
Жоробекова, ставшая побе-
дительницей Московского ре-
гионального этапа Всероссий-
ской олимпиады школьников.

ФЕСТИВАЛЬ

Каждый ребенок имеет право на счастье
В середине октября 
Музейно-парковый ком-
плекс «Северное Тушино» 
встречал гостей из детского 
дома № 12. Для воспитан-
ников приюта была орга-
низована познавательно-
развлекательная 
программа.

Представители мотоклуба со-
провождали детей с самого нача-
ла и до окончания мероприятия. 
Они привезли ребят на личном 
автотранспорте, а по завершении 
программы в том же составе про-
водили в детский дом. 

После познавательной экскур-
сии у каждого была возможность 

почувствовать себя настоящим ка-
питаном экраноплана «Орленок». 
Стенд виртуального пилотирова-
ния, полностью имитирующий 
кабину пилота, едва умещал всех 
членов «экипажа». Даже педагоги-
воспитатели с удовольствием рас-
секали виртуальные волны и уни-
чтожали вражеские корабли. 

А затем началась самая веселая 
часть программы: интерактив-
ный аттракцион «Орин» в форма-
те 5D, множество каруселей в цен-
тральной части парка и вкусный 
обед, во время которого ребята 

делились своими впечатлениями 
и планировали следующие со-
вместные выезды. «Сегодня был 
замечательный день, - сказала 
воспитанница детского дома № 12
Татьяна Митрофанова, - мы хоть и 
приезжали раньше на экскурсию 
в музей, но на подводной лодке я 
никогда не была. Просто удиви-
тельно, как моряки могли по не-
скольку месяцев жить в таких ма-
леньких каютах». 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

Утренняя программа для 
долгожданных посетите-
лей началась с экскурсии в 

Музее истории Военно-морского 
флота. Разбившись на две груп-
пы, дети посетили подводную 
лодку Б-396 «Московский ком-
сомолец» и выставку «Страницы 
морской славы: Великая Отече-
ственная». Казалось бы, ничего 
особенного: ребята из детского 
дома несколько раз в месяц и так 
посещают различные выставки, 
музеи, ездят на экскурсии, при-
нимают участие в районных, 
окружных и городских соревно-
ваниях. Но именно этот выезд 
стал знаковым для ребят. 

А дело все в том, что над деть-
ми из детского дома взяли шеф-
ство байкеры из мотоклуба 
VeteransMC. И эта первая со-
вместная экскурсия ребят с су-
ровыми на первый взгляд людь-
ми в косухах стала поводом для 
знакомства и общения в нефор-
мальной обстановке. 

МИР ДЕТСТВА

Денис АЛЕКСАНДРОВ, 
президент мотоклуба VeteransMC:

– Наш клуб существует уже девять лет, подраз-
деление в Северном Тушине образовалось всего 
несколько месяцев назад. Мы не просто катаемся на 
мотоциклах, а стараемся помогать нуждающимся: 

инвалидам, малообеспеченным семьям, ветеранам. Сейчас хотим 
наладить контакт с ребятами из детского дома № 12. Это только 
первый этап нашего общения, впереди еще множество интерес-
ных выездов, походов, совместных мероприятий.

стр. 1 

РОБОТОТЕХНИКА 
ОТ ГИМНАЗИИ № 1517 

В ДЕЙСТВИИ

ТВОРЧЕСКИЕ СТУДИИ 
ДТДМ «ХОРОШЕВО»

ЮНЫЕ МЕДИКИ 
КУРЧАТОВСКОЙ ШКОЛЫ

ЭКСКУРСИЯ В МУЗЕЕ
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Энергетики МОЭСК заботятся 
о надежном электроснабжении 
потребителей, безопасности 
горожан и зеленых легких столицы

- Павел Владимирович, расска-
жите нашим читателям, с какой 
целью будет проводиться вырубка 
зеленых насаждений. 

- По территории «народного 
парка» «Сквер кленовый» прохо-
дит воздушная линия напряже-
нием 220 кВ «Яшино - Герцево». 
Вырубка деревьев производит-
ся для обеспечения безопасной 
эксплуатации линии электропе-
редачи, предотвращения серьез-
ных технологических наруше-

В ближайшее время на территории «народного парка» 
«Сквер кленовый», расположенного в районе Южное 
Тушино, в плановом режиме будет вырублено 18 де-
ревьев. Организатором работ выступит филиал ПАО 
«Московская объединенная электросетевая компания» 
Центральные электрические сети. В преддверии дан-
ного мероприятия мы попросили ответить на вопросы, 
волнующие жителей района, представителя компании, 
заместителя директора – главного инженера филиала 
Центральные электрические сети Павла САМЫЛОВА.

ний, связанных с повреждением 
высоковольтных проводов, мас-
совыми обесточениями потре-
бителей. И, самое главное, для 
защиты жителей от опасности 
поражения электрическим то-
ком по причине недопустимого 
приближения кроны деревьев к 
высоковольтным проводам. 

- Сколько деревьев будет выру-
блено?

- Проектом реконструкции 
предусмотрена вырубка 18 и под-

резка 424 деревьев. Количество 
вырубаемых и подрезаемых дере-
вьев согласовано и одобрено ини-
циативной группой, состоящей 
из числа жителей района Южное 
Тушино, и управой района. 

- Предусмотрена ли высадка но-
вых деревьев взамен вырубленных?

- Безусловно. ПАО «Москов-
ская объединенная электро-
сетевая компания» заботится 
не только о надежном и безо-
пасном электроснабжении по-
требителей, но и о сохранении 
зеленых легких столицы, от-
вечающих за благоприятную 
экологическую обстановку на 
территории района. Взамен вы-
рубаемых зеленых насаждений 
весной 2016 года на территории 
парка будет высажено 96 моло-
дых деревьев и 500 кустарников. 
В результате деревьев в парке 
станет больше, а атмосфера для 
отдыхающих горожан уютнее, 
комфортнее и безопаснее. Мы 
не рубим деревья, мы повышаем 
надежность! 

ЕЛЕНА ПОЛТОРАК

ИНТЕРВЬЮ

НА РАЗНЫЕ ТЕМЫ

Диабет – не приговор, 
а руководство к действию

«Амне можно будет во-
дить машину?» - спра-
шивает 16-летний 

юный пациент, уже десять лет 
страдающий диабетом. «А кон-
феты мне совсем нельзя?» - тянет 
ручку пятилетняя малышка. «А 
мне разрешат в школе самой себе 
делать уколы?» - интересуется 
12-летняя школьница с таким же 
диагнозом. 

На все эти и многие другие во-
просы, связанные с рационом 
питания, уходом, гигиеной, рас-

На базе отделения 
эндокринологии Дет-
ской клинической 
больницы им. Башляе-
вой (бывшая Детская 
Тушинская) уже 15 
лет действует школа 
диабета для детей, 
страдающих этим 
заболеванием, и их 
родителей. А совсем 
недавно такая школа 
начала работать еще и 
амбулаторно. 

четом необходимых 
препаратов, сим-
птомами, на кото-
рые обязательно 
надо обратить вни-
мание как ребенку, 
так и его родителям, а также вы-
бором будущей профессии и об-
разом жизни ребенка-диабетика 
здесь отвечают каждый день. 
Школа работает пять раз в неде-
лю с 15.00 до 17.00, и прийти в нее 
могут все пациенты отделения и 
их родители. 

на Коломина. – Но ведь нельзя 
забывать тех ребят, которые уже 
выписались. Пройти обучение 
один раз недостаточно – пред-
ставления об этой патологии 
изменяются каждый год, появ-
ляются помповые технологии, 
новые разработки, о которых 
также важно знать. Мы, врачи, 
читаем специальную литературу, 
ездим на конференции, но нель-
зя оставлять «за бортом» и наших 
пациентов. Надо популяризиро-
вать эти знания и доносить до 
них, ведь им также необходимы 
все те навыки, которыми мы об-
ладаем». Подумав над решени-
ем этой проблемы, руководство 
больницы приняло решение от-
крыть такую же школу диабета в 
амбулаторном режиме. 

Школа диабета на базе консуль-
тативно-диагностического от-
деления больницы распахнула 
свои двери в сентябре нынешне-
го года. Занятия проводятся по 
модульной программе, разрабо-
танной сотрудниками кафедры 
детской эндокринологии Россий-
ской медицинской академии по-
следипломного образования при 
участии эндокринологов боль-
ницы. «Мы приглашаем детей 
школьного возраста, имеющих 
заболевание сахарным диабетом 
первого типа, и их родителей, - го-
ворит руководитель школы врач-
эндокринолог Ирина Стрункина. -
Курс включает в себя семь заня-
тий: один раз в неделю по четвер-
гам с 16.00 до 18.00». 

НАТАЛИЯ ЛЕСКОВА 

Здесь подробно, «на пальцах» 
объясняют, каков механизм воз-
никновения этой болезни, что 
такое гипогликемия и как пре-
дотвратить это грозное состоя-
ние, как скорректировать свою 
жизнь таким  образом, чтобы не 
чувствовать себя «под ударом», 
что можно есть, а от чего лучше 
отказаться, а точнее – ограни-
чить, какие виды спорта полезны 
диабетикам, а какие вредны… 
Навыки самоконтроля за своим 
заболеванием в домашних усло-
виях – это главная задача шко-
лы диабета. «Ребенок не должен 
зацикливаться на хроническом 
недуге, он должен жить нормаль-
ной, полноценной жизнью, но и 
забывать о диабете нельзя – это-
го он не прощает», - подчеркива-
ет Ирина Коломина. 

Каждый год в школе прохо-
дит обучение около трехсот па-
циентов. Обучение строится на 

небольших вводных 
лекциях и семинарах, 
в ходе которых всем 
предлагается задавать 
вопросы и отвечать на 
вопросы тестов. Как и 
положено, здесь преду-
смотрены домашние 
задания – врач должен 
быть уверен, что вы-

писывает пациентов уже вполне 
усвоившими весь пройденный 
материал и готовыми самостоя-
тельно себя обслуживать. 

«В нашей школе проходят обу-
чение дети и их родственники из 
числа госпитализированных в 
больницу,  - рассказывает Ири-

«Очень важно научить ребят 
и их ближайших родственни-
ков правильно понимать свой 
диагноз, адаптировать их к 
нормальной жизни среди свер-
стников», - говорит заведующая 
отделением эндокринологии 
Ирина Коломина. 

ЗДОРОВЬЕ

Обучение построено на изучении теоретического 
материала в виде лекций и самостоятельной работы 
с использованием индивидуальных пособий. 
Вход свободный. Запись в рабочее время по будним дням, 
телефоны: 8(495)496-73-41, 8(916)509-56-38.

СЛЕВА НАПРАВО:  РУКОВОДИТЕЛЬ 
ЦЕНТРА ГОСУСЛУГ РАЙОНА ЩУКИНО ВИКТОРИЯ БЕРКУТ, 

ПОБЕДИТЕЛЬ КОНКУРСА ОЛЬГА ЧИЖ И КУРАТОР ЦЕНТРОВ 
«МОИ ДОКУМЕНТЫ» СЗАО НАТАЛЬЯ КОТЕЛЬНИКОВА

Участие в нем приняли пред-
ставители центров «Мои 
документы» районов Щу-

кино, Покровское-Стрешнево, 
Строгино, Северное и Южное 
Тушино, Куркино, Хорошево-
Мневники. Они представили 
презентацию в стихах и песнях 
на тему «Я и мой центр», выдер-
жали блицопрос «Лото центров 
госуслуг» и клиентские кейсы.

Выбрали лучшего
сотрудника центров 
«Мои документы» 

Борьба развернулась нешуточ-
ная, каждый понимал, что по-
беда в окружном конкурсе - это 
шанс выступить в городском 
состязании, а затем в итоговом 
всероссийском. Справляться с 
волнением участникам помогала 
активная поддержка  болельщи-
ков.

По итогам конкурса лучшей 
среди коллег признана Ольга 
Чиж из центра госуслуг района 
Щукино. Поздравляем и желаем 
успеха на городском и всерос-
сийском этапах конкурса!  

ТАМАРА СУРАНОВА

20 октября прошел окруж-
ной этап конкурса на 
звание лучшего сотрудника 
центров госуслуг. 

КОНКУРС
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ОБО ВСЕМ

Затея Первого канала с про-
ведением конкурса-шоу 
среди поп-персон с исполь-

зованием талантов морских оби-
тателей, конечно, не лишена ори-
гинальности. Во-первых, люди 
оказываются в среде, в которой 
они практически беспомощны. 
То есть в целом - забавны. И зна-
чит, смотреть на них: известных, 
популярных и великих - средним 
людям можно чуть свысока и с 
улыбкой. Это, сами понимаете, 
зрителей и звезд автоматически 
сближает. Во-вторых, преиму-
щество жителей моря в воде так 
велико, они так красивы и столь 
великолепны, что результаты 
приду манного соревнования 
никакого значения не имеют, 
потому что отступают перед гра-
цией и мощью огромных рыб и 
китов, в данном случае дельфи-
нов и белух. Когда я смотрел тре-
тий выпуск программы «Вместе с 
дельфинами» 17 октября, то еще 
раз убедился в том, что Первый 
предложил своим зрителям бес-
проигрышный зрелищ-
ный продукт. Только на 
этот раз использовав не 
умения людей, а их бес-
силие. Возможно, это 
новый тренд ТВ, а мо-
жет быть, гениальная 
случайность. Не могу 
с уверенность сказать, 
что все было продума-
но до деталей, но шоу 
получилось на все сто! 
Люди - ведущие, жюри 
и конкурсанты - стали 
мелки и почти неотли-
чимы друг от друга. Все 
они, условно говоря, 
толклись на берегу, в 
то время как основное 
действие разворачивалось в воде. 
Ведущие Валдис Пельш и Мария 
Кисилева фланировали вдоль 
бортика бассейна-аквариума и 
говорили, говорили, говорили. 
Но их слова не имели никако-
го значения, потому что было 
ясно, что красавец и красавица 
с микрофонами далеки от во-
дной стихии и, кажется, мало что 
в этом водном цирке понима-
ют. Жюри - Владимир Коренев, 
Юлий Гусман, Сергей Шакуров 
и Лариса Гузеева - вообще напо-
минало инопланетян, прилетев-

Светланы Журовой - разыгры-
вали перед телекамерами, как им 
круто и весело барахтаться в воде 
рядом с дельфинами и белухами. 
Но, выбравшись из бассейна на 
бортик, становились просто рас-
терянными дядями и тетями в 

непромокаемых обтя-
гивающих костюмах, 
счастливо вышедшими 
сухими из воды. Само 
собой, слов о любви к 
рыбам и о стремлении 
сравняться с ними в 
ловкости они не жале-
ли. Только было хоро-
шо видно, что говорить 
привычные радостные 
слова на камеру и ны-
рять в воду с неизвест-
ным дальнейшим ис-
ходом - как говорится, 
две большие разницы.

Тем не менее хочет-
ся поздравить Пер-
вый с неожиданным 

вывертом набивших оскомину 
телеконкурсов наизнанку. Мо-
жет быть, скоро на телеэкране 
рядом со поп-звездами появят-
ся тигры или какие-нибудь 
страусы. Или там слоны и бе-
лые медведи. Мир бесконечен. 
И люди в отличие от зверей и 
рыб ведут себя в нем непред-
сказуемо. Как говорил тот же 
Жак Ив Кусто: «Человек – это, 
пожалуй, единственный пред-
ставитель животного мира, ко-
торый считает себя самым ред-
ким деликатесом».

НАБЛЮДАТЕЛЬ Сергей БУРЛАЧЕНКО

СЕТЬ Лев РУНЕТОВ

Этот электронный сервис 
позволяет гражданину об-
ратиться в инспекцию тру-

да, когда его права нарушены, а 
также получить информацию о 
других способах выхода из про-
блемных ситуаций в сфере тру-
довых отношений.

Вам задерживают зарплату? 
Заставляют работать во внеуроч-
ное время? Уволили незаконным 

форму. Ответ на обращение будет 
предоставлен в течение 30 дней. 
На сайте, кстати, все вопросы и 
проблемы доступны для общего 
просмотра, что гарантирует про-
зрачность системы.

В качестве альтернативы весь-
ма интересен раздел «Трудовой 
навигатор», который содержит 
пошаговые схемы разрешения 
проблемных ситуаций в области 
трудовых отношений. То есть вы 
можете сначала попробовать ре-
шить проблему самостоятельно, 
вооружившись предложенным 
советом.

Сервис также дает возможность 
каждому пользователю задать во-
прос, касающийся разъяснения 
его трудовых прав. Ответ на вопрос 
будет предоставлен в течение трех 
рабочих дней. Обсудить свою ситу-
ацию можно и на форуме портала, 
здесь же можно выдвинуть какую-
либо инициативу. И, наконец, лю-
бопытным и полезным разделом 
можно назвать «Рейтинг работо-
дателей», где показаны лучшие и 
худшие российские компании в 
области трудовых отношений.

образом? Ухудшили условия тру-
да? С помощью портала можно 
решить почти любую проблему, 
касающуюся сферы трудовых от-
ношений. Для этого на главной 
странице есть раздел «Сообщить 
о проблеме». После выбора нуж-
ной категории («Прием на рабо-
ту», «Изменение условий труда», 
«Увольнение» и т.д.) вам остается 
только заполнить предложенную 

Право на труд
В цивилизованном обществе граждане 
осознают свои права и обязанности, и 
это позволяет им строить нормальную 
жизнь. В нашей стране люди пока еще 
только привыкают к такому порядку. 

Например, в сфере трудовых отношений россияне по-
рой не умеют защищать свои права. Для повышения 
правовой грамотности Федеральная служба по труду 
и занятости РФ запустила сетевой проект «Открытая 
инспекция труда» (онлайнинспекция.рф). 

Дельфинские игры 

ших сюда из другого простран-
ства и усевшихся за длинный 
стол то ли по принуждению, то 
ли от невозможности избежать 
злой судьбы. Лица у них почему-
то все время были искажены 
каким-то безмерным раздумьем 

или даже мукой. Каждый из них 
боролся с этим наваждением 
по-своему. С. Шакуров занижал 
оценки всем подряд конкур-
сантам, словно на всех обиделся 
или потерял к ним уважение. А 
Л. Гузеева неожиданно повела 
себя фривольно, вдруг свалилась 
в роль хозяйки известного ин-
тимного заведения и употребля-
ла словечки «обалдевшая», «рух-
нула с дуба» и некоторые другие, 
весьма двусмысленные. Ну а кон-
курсанты - от певца Олега Газма-
нова до конькобежки-депутата 

Французский исследователь 
мирового океана Жак Ив 
Кусто как-то сказал: «Лежа на 
поверхности воды, можно 
летать – вверх, вниз, на-
право, налево, по диагона-

ли, – управляя лишь ладонью. Под водой 
человек превращается в архангела». Воз-
можно, эти слова были знакомы тем, кто 
решил окунуть наших известных персон в 
воду на глазах у миллионов телезрителей. 
И как же там насчет превращений?

Читая автобиографии, мы 
н е в о л ь н о  с р а в н и в а е м 
автора с самими собой, 

ищем совпадения в чувствах и 
мыслях, лучше понимаем кон-
текст его творчества, через его 
жизнь открываем для себя тот 
или иной исторический период. 
Издательство «АНФ» выпустило 
маленькую – всего 200 страниц 
уменьшенного формата – кни-
жечку Виктора Франкла «Вос-
поминания». Эта автобиогра-
фия, которую можно прочесть 
за пару часов, способна перевер-
нуть ваш внутренний мир, по-
казав, на что способен человек. 

Имя Виктора Франкла вам 
скорее всего не знакомо. Он ро-
весник ХХ века: родился в 1905 и 
умер в 1997 году. А значит, на его 
жизнь выпали все потрясения 
этого неспокойного, страшного 
и блестящего столетия. Франкл, 
как, возможно, никто иной, умел 
анализировать и оценивать про-
исходящее вокру г 
людей и внутри них, 
ведь он – всемирно 
известный психиатр, 
создатель метода ло-
готерапии, который 
основан на поиске 
и анализе смыслов 
существования. По 
мнению Франкла, 
именно стремление 
к смыслу – главная 
си ла, з а ложен на я 
в человека, кото-
рая заставляет его 
действовать. Утрата 

смысла жизни – страшная по-
теря, ведущая к скуке, апатии, 
безразличию, агрессии, механи-
ческим действиям или вообще 
полному бездействию. Подоб-
ное состояние просто необхо-
димо лечить. Как искать смысл? 
Франкл предложил три метода: 
через созидание, через получе-
ние нового опыта или встречу с 
кем-то на жизненном пути, через 
страдания (этот последний путь 
стоит использовать только в том 
случае, когда первые два недо-
ступны). Виктор Франкл знал, о 
чем говорил… Он – один из тех, 
кто выжил в нацистских концла-
герях (его отец скончался в Те-
резинштадте, мать убита в Ауш-
вице, жена – в Берген-Бельзене). 

Выжил именно благодаря воле 
к жизни, вере в осмысленность 
человеческого существования 
в любых, самых чудовищных, 
условиях, вере в то, что можно 
и нужно помогать окружающим 
даже тогда, когда сам нуждаешь-
ся в помощи. Кстати, мировую 
известность Франклу принес-
ла книга «Сказать жизни «Да!». 
Психолог в концлагере».

Из «Воспоминаний» вы узнае-
те о детстве, родителях, хобби, 
учебе и учителях, о первом ин-
тересе к психологии, о рабо-
те в течение 25 лет в Венской 
неврологической поликлинике, 
об удивительных человеческих 
поступках (например, об эсэсов-
це, начальнике лагеря, который 
тайно на собственные деньги 
покупал медикаменты для своих 
заключенных), о потрясающей 
воображение деятельности пси-
холога в концлагере… Вместе с 
другими врачами и социальны-

ми работниками в 
тайне от нацистов 
Франкл оказывал 
помощь и поддерж-
ку вновь прибыв-
шим заключенным, 
помогал им адапти-
роваться и пережить 
шок, обрести смысл 
даже в этих нечело-
веческих условиях. 
Он спас от гибели 
духовной и физиче-
ской сотни, тысячи 
людей, но при этом 
остался удивитель-

но скромным, словно бы незамет-
ным человеком. Эта скромность 
легко прочитывается в каждой 
строчке «Воспоминаний»: про-
стые, непосредственные слова, 
описания без излишеств, без на-
вязчивой попытки вызвать у чи-
тателя сочувствие или жалость, 
всем доступные и понятные 
чувства и эмоции не могут не вы-
зывать читательского отклика. 
Книга одновременно печальная –
здесь слишком много смертей 
и страданий, боли и грусти – и 
оптимистическая, вселяющая 
надежду, ведь ее автор никогда 
не терял смысла жизни и помо-
гал другим обрести его. Возмож-
но, это именно та книга, которая 
поможет и вам.

КНИЖНАЯ ПОЛКА Марина НАГРИШКО

Сила духа и души
Автобиография – это всегда немного 
фикция, немного ложь, немного выдум-
ка, ведь наша память несовершенна. 
И по прошествии многих лет события, 
ощущения, воспоминания смешива-

ются, подменяют друг друга, что-то становится слиш-
ком ярким, что-то безнадежно тускнеет. Но все равно 
именно автобиография – один из наиболее интересных 
литературных жанров, приближающий к нам писателя, 
ставящий его с нами в одну плоскость. 

«Эти три возможности придать 
жизни смысл суть поступок, кото-
рый человек совершает, работа, 
которую человек делает, или пере-
живание, встреча, любовь. Даже 
перед лицом необоримой судьбы 
(например, неизлечимой болез-
ни, неоперабельного рака) мы в 
состоянии придать жизни смысл, 
принеся свидетельство самого че-
ловеческого из всех человеческих 
даров: способности преобразить 
страдание в свершение духа».
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Happy Market       

Время от времени приятно 
заглядывать на такие вот 
мероприятия, где торгу-
ют всякими приятными, 
оригинальными, хоть и не 
всегда полезными вещами. 
Арт-маркет накануне весе-
лого и страшного празд-
ника Хеллоуина обещает 
быть весьма забавным: 
у вас будет возможность 
полюбоваться разными 
дизайнерскими штучками, 
узнать секреты мастерства 
авторов, вкусно переку-
сить, развлечься и даже 
загримироваться в стиле 
Хеллоуина. 

Дизайн-завод «Флакон» 
790-79-01, flacon.ru, 
31 октября, 11.00-20.00

Экзотический мир 
Ханта Слонема     
Хант Слонем – американ-
ский художник, пред-
ставитель стиля неоэк-
спрессионизм. Это первая 
выставка Слонема в Рос-
сии, вы увидите 34 работы 
из основных его циклов. 
Его художественное миро-

воззрение сложилось под 
влиянием двух обстоя-
тельств: любовь к искус-
ству Слонему привил дед 
– художник-любитель, а 
особое восприятие приро-
ды, света и цвета, любовь 
к экзотике – результат 
частых переездов по Аме-

рике (отец Слонема был 
морским офицером, и сре-
ди прочего семья долгое 
время жила на Гавайях). 
Первая выставка художни-
ка состоялась в 1977 году и 
почти сразу Слонема ждал 
успех у критиков и публи-
ки. До сих пор художник 
черпает вдохновение в 
экзотике: шутка ли – в его 
мастерской живут больше 
сотни тропических птиц! 
Теперь и у москвичей есть 
возможность окунуться в 
теплый солнечный мир, 
наполненный бабочками, 
цветами, птицами… А что 
может быть лучше в осен-
ний холодный день? 

Галерея искусств 
Зураба Церетели 
637-41-50, 637-47-71, 
rah.ru, до 1 ноября

VegExpo 2015   
Как известно, быть веге-
тарианцем непросто, а в 
Москве особенно: здесь 
все еще сложновато найти 
качественные и недорогие 
продукты, по-настоящему 
натуральную косметику и 
бытовую химию, в кото-
рых вы будете уверены 
на сто процентов… И вот 
специально для тех, кто 
выбрал такой образ жизни, 
1 ноября – в Международ-
ный день вегетарианца – 

под руководством Москов-
ской школы сыроедения 
и вегетарианства пройдет 
выставка «VegExpo 2015». 
Гостей ждет маркет отлич-
ных товаров, информация 
о столичных вегетариан-
ских магазинах, рестора-
нах и клубах, кулинарные 
мастер-классы, фудкорт, 
лекции, семинары и 
тренинги от известных 
медиков, практиков, 
ученых и спортсменов, 
которые сами практикуют 
вегетарианство, веганство 
или сыроедение. В общем, 
здесь вы можете найти 

ответы на самые разные 
вопросы, обрести едино-
мышленников, купить 
еду и утварь и просто 
приятно провести время. 
Подробная информация 
на официальном сайте – 
vegexpo.ru.     

ВЗ «Сокольники» 
995-05-95, 
sokolniki.com, 
1 ноября, 11.00-20.00

Бумага и шелк            

Интерес к Японии не 
угасает в столице уже 
который год, и загадочная 
Страна восходящего солн-
ца регулярно знакомят 
нас с удивительными об-
разцами своей культуры, 
будь то оружие, традици-
онная живопись, гравюра, 
керамика… Сейчас у вас 
есть возможность увидеть 
японскую фотографию и 
антикварные кимоно. 30 
отпечатков, созданных в 
конце XIX – начала XX 
века и раскрашенных 

вручную, 
знакомят 
зрителя с 
японскими 
традициями 
и бытом. 
Предметы 
из текстиль-
ной части 
экспозиции –
символ ухо-
дящей за-

крытой Японии. В рамках 
выставки проходит цикл 
лекций о японской куль-
туре «Разоблачая кимоно»: 
здесь теоретическая часть 
сочетается с редкой воз-
можностью увидеть весь 
сложный процесс облаче-
ния в наиболее парадные 
комплекты кимоно.

Галерея классической 
фотографии,
 510-77-13, 
classic-gallery.ru, 
до 6 ноября

Транссибирская 
художественная 
резиденция: 
антропологическое 
исследование      
Традиционная художе-
ственная резиденция 
– место, где каждому 
участнику предоставляет-
ся помещение на опреде-
ленный срок, чтобы он 
мог создать там новое 
произведение. Транс-
сибирская магистраль 
– великий железнодорож-
ный путь от Москвы до 
Владивостока, путеше-
ствие по которому зани-
мает 7 суток. Объедините 
две эти вещи и получите 
занятный эксперимент-
исследование: группа 
шведских и русских 
художников с 22 сентября 
по 1 октября прокатилась 
из Владивостока в Мо-
скву, назвав себя мигри-
рующей транссибирской 
резиденцией. В поездке 
участники работали со-
вместно 24 часа в день, в 

нераздельном контакте с 
аудиторией: опрашивали 
соседей по поезду и работ-
ников РЖД, общались с 
жителями городов по пути 
и фиксировали все про-
исходящее на камеру, ис-
следуя социальные связи, 
принципы организации 
и сотрудничества и т.п. 
Результат и представлен 
на выставке.

Дарвиновский музей  
(499)132-10-47, 
darwin.museum.ru, 
до 8 ноября

Общегородская акция «Ночь искусств» 
пройдет в Культурном центре «Салют»  

Такие культурные «ночи» в 
столице набирают все боль-
шую популярность. «Ночь в 

музее», «Ночь в театре», «Библи-
оночь», «Ночь музыки», экскур-
сионные «Белые ночи в Москве» 
посещают тысячи москвичей и 
гостей города. Культурный центр 
«Салют» в СЗАО не остается в 
стороне и приглашает москвичей 
принять участие в акции. Всем 

3 ноября  в столице пройдет 
традиционная общегород-
ская акция «Ночь искусств».

ОБО ВСЕМ

Накануне отопитель-
ного сезона столичный 
Департамент ЖКХ 
и благоустройства 
призвал москвичей 
погасить долги за 
коммунальные услуги. 
В настоящий момент 
задолженность в го-
роде имеется почти по 
127 тысячам лицевых 
счетов.

А вы вовремя 
оплачиваете 
услуги ЖКХ?

Маша ХОМЯКОВА, 
аспирантка, 26 лет:
- А я квартиру снимаю, 
все квитанции хозяйке 
отдаю, она сама опла-
чивает. Так что этим во-
просом я не занимаюсь. 
И слава Богу – а то для 
меня это всё мудрено. 
Боюсь, напутаю что-
нибудь, деньги не туда 
уйдут. А так я человек 
ответственный. Не 
люблю быть никому 
должна – ни людям, ни 
государству. К тому же 
невыгодно. У меня как-
то подругу за границу не 
выпустили, потому что 
долгов набрала.

Михаил БИРМАН, 
педагог, 34 года:
- Да, вовремя. И знаете 
почему? У меня на 
банковской карте стоит 
опция автоматического 
списывания средств 
при формировании 
счета за услуги ЖКХ. 
Весьма удобно. Не 
нужно постоянно от-
слеживать свои счета 
или ждать, пока придет 
квитанция. Особенно 
удобно, если уезжаешь 
куда-нибудь из города. 
И вообще, с появлени-
ем портала госуслуг и 
различных мобильных 
приложений стало 
легче решать такие 
бытовые вопросы. Не 
нужно никуда ходить, 
все можно сделать с по-
мощью телефона.

Олег ПЫШКИН, 
пенсионер, 66 лет:
- Иногда забываю. 
Вообще, я порой так 
делаю – кладу на счет 
денег, чтобы хватило 
на ближайшие месяцы, 
и всё, не думаю потом. 
Телефон, электричество 
так удобно оплачивать. 
Про водосчетчики часто 
забываю, там ведь надо 
показания вручную 
снимать. Вот, кстати, 
хочу, чтобы придумали, 
как автоматизировать 
этот процесс. Какой-
нибудь прибор нужен, 
который сам снимает 
показания и тут же 
отправляет куда надо. 
Было бы здорово.

ВОПРОС НЕДЕЛИКУЛЬТПОХОД Маша МЕДВЕДЕВА
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гостям организаторы гаранти-
руют интересное времяпрепро-
вождение.

В программе праздника - вы-
ставка художников творческого 
объединения «Улица Свободы», 
концерт народного коллектива 
«Ансамбль русской песни «Вес-
няночка» «Поющая душа», от-
борочный тур осенне-зимнего 
сезона Московского чемпионата 
«Караоке-битва» под названи-
ем «Вокал как искусство», кон-
цертная программа группы Sax 
Masters Quartet. С 17.00 начнет 

свою работу арт-кафе «Наследие 
великих мастеров», которое даст 
возможность зрителям в непри-
нужденной атмосфере познако-
миться с историей создания ве-
ликих произведений искусства, 
совершить видеопутешествие по 
достопримечательностям разных 
стран, принять участие в интер-
активной программе. Участни-
ков ждут тематические призы и 
угощения.

«Ночь искусств» начнется в 
10.00 и будет продолжаться до 
22.00. 
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У НАС В ГОСТЯХ

– Вера Кузьминична, годы идут, 
одна премьера сменяется другой, но 
вы, кажется, так и не наигрались…

– Я действительно немного 
смущена той цифрой, которая 
стоит теперь рядом с моим име-
нем. Девяносто! Мне и приятно 
(многие ведь в моем возрасте уже 
не могут работать), и не верится, 
и немножко досадно…

– А досадно почему?
– Объяснить это невозможно… 

Наверное потому, что хочется 
еще играть и играть, как в сорок 
или пятьдесят лет, но юбилей 
напоминает тебе: надо остано-
виться, поберечь силы, нельзя 
простужаться, поскольку у меня 
в спектаклях нет дублеров и, в 
случае болезни, театру придется 
заменять весь спектакль.

Но я хочу сказать о другом… 
Девяносто лет со дня рождения. 
Шестьдесят семь лет моей рабо-
ты в Театре сатиры. Какие циф-
ры! Сколько за этим стоит: и моя 
жизнь, и жизнь целого поколе-
ния, и смена социальных стро-
ев, и уход из жизни близких мне 
людей… Не так давно умер мой 
любимый муж Володя Ушаков. В 
последние годы он очень болел. 
Но работа есть работа. И в эти 
минуты ты понимаешь, что мир 
театра бывает жесток. Потому 

В своих первых кинофильмах Вера Васильева 
снялась еще в пятидесятых годах – сталинская 
эпоха. С тех пор прошло больше полувека. Одна-
ко по сей день спектакли с ее участием собира-
ют полные залы. Аплодируют не только таланту, 
но и стойкости – не каждому под силу много 
десятилетий продержаться в профессии, со-
хранив при этом здоровый цвет лица и прекрас-
ную форму. Александр Ширвиндт шутит: «Своей 
молодостью Вера Васильева срывает любую 
постановку». О молодости мы и поговорили с 
примой Театра сатиры.

что, просидев целый день рядом 
с ним, должна вечером играть 
спектакль. А в нашем театре идут 
преимущественно комедии. На 
душе боль, но зрителя надо об-
радовать.

– Кстати, ваш муж тоже ведь ра-
ботал в Театре сатиры, но так сло-
жилось, что главных ролей у него 
было немного. Как ему жилось в 
тени вашей славы?

– Вы знаете, я много дума-
ла об этом. И сама удивлялась. 
Артисты - они ведь по природе 
своей достаточно эгоцентрич-
ны. А он был скромным и даже 
застенчивым человеком. Воло-
дя играл в нашем театре чаще 
отрицательных людей. И быва-
ло, что со мной в спектаклях он 
играл кавалера, которого я от-
брасывала. Репертуар, который 
ему доставался, к сожалению, 
не ставил Володю на пьедестал, 
хотя он блестящий артист. Но 
ради меня он ничего не пред-
принимал для собственной ка-
рьеры, а думал больше о нашем 
доме, о семье. Он всегда радо-
вался, если у меня успех, и печа-
лился, если я вдруг сижу без ра-
боты. То есть он всю свою жизнь 
положил на то, чтобы мне было 
хорошо. И я, конечно, отвечала 
ему взаимностью.

Вера ВАСИЛЬЕВА: 
«Много трагедий я испытала в ролях»

– Да, это была притча о судьбе 
талантливого человека. Снимал 
этот фильм очень молодой тог-
да режиссер Элем Германович 
Климов. Мы уже знали его по 
прекрасному дебюту - картине 
«Добро пожаловать, или Посто-
ронним вход воспрещен». Сам 
же Элем Климов, как мне ка-
жется, человек очень талантли-
вый, принципиальный, волевой 
и очень определенный в своих 
взглядах. Не случаен успех его 
работ, правда, затем его судьба 
сложилась печально. Не было де-
нег на создание фильмов.

– Жизнь артиста не менее слож-
на. Известно ведь, что когда в Теа-
тре сатиры у вас не было ролей, вы 
играли в других театрах – ездили 
в Орел или в Тверь. А в самом Теа-
тре сатиры вам приходилось ломать 
свое амплуа? Выстраивать несвой-
ственный вам образ?..

– Такое было, когда Валентин 
Николаевич Плучек взял пье-
су Назыма Хикмета «Дамоклов 
меч». Это драматическая сатира, 
написана талантливо, необычно. 
Я получила роль дочери Бензин-
щика. Роль скромная, внутрен-
не мне подходила, внешне – не 
очень. Какая я западная девуш-
ка! Какая из меня американка!

В жизни я всегда одевалась очень 
скромно, конечно, не допотопно, 
но и модницей меня не назовешь. 
Фигура, которую я, как и всякая 
актриса, стараюсь не распускать, –
довольно-таки обыкновенная: без 
узких бедер, без длинных ног, 
голова не модная, волосы кудря-
вые – словом, не американка.

Рядом со мной в роли дочери 
Судьи – Зоя Зелинская, сложен-
ная как Брижит Бардо – с таким 
же бюстом, с такой же талией, с 
такими же стройными ногами. 
Недаром именно на нашей сце-
не актриса впервые играла дра-
матическую сцену в купальни-
ке, и это тогда ошеломило нашу 
скромную публику.

Я рядом с ней была мало замет-
на, но все-таки сделала шажок в 
сторону от себя привычной: тоже 
сдержанная в интонациях, тоже 
неразбросанная в движениях, 
внешне менее бытовая, чем всег-
да: темный стриженый паричок, 
белый халат, белая медицинская 
шапочка, платье, графически 
вычерчивающее и облегающее 
фигуру, высокие каблуки. Пыта-
лась загнать все чувства внутрь, 
кое-что удалось. Я не лидировала 
в спектакле, но и не портила его.

Кстати, именно в этом спектакле 
впервые прогремело имя Папа-
нова, игравшего Боксера – силь-
ная личность, спортивная фигу-
ра, сдержанность разъяренного 
быка и затаенность любви и боли. 
Никто, даже он сам, не ожидал, 
что он будет так драматичен, так 
сдержан и так таинственно при-
тягателен. И всего этого добился 
Валентин Николаевич Плучек. 
Не давал нам «разыгрываться», 
углубляя наши чувства, и скрывал 
их за безынтонационностью, за 
бескрасочностью. Каждый из нас 
как бы проборматывал текст, он 
же нанизывал спектакль на вну-
треннее действие, на внутреннюю 
силу, подобную скрытой пружине. 
Сколько лет прошло, а я до сих пор 
не могу забыть ту работу.

В начале интервью я загово-
рила о досаде. И, конечно, когда 
вспоминаю былую жизнь, досада 
одолевает вновь. 

АЛИСА СТОЦКАЯ

Мы прожили вместе больше 
пятидесяти лет. И я счастли-
ва, что все эти годы мы никогда 
не ссорились. И может быть, от 
того, что моя личная жизнь была 
настолько идиллически благопо-
лучна, протекала без стрессовых 
ощущений, я и смогла сыграть на 
сцене множество женских судеб. 
Потому что на сцене я бываю и 
брошенной, и очень гордой, и 
бываю дошедшей в своем униже-
нии до предела… То есть все то, 
чего, слава Богу, не испытала в 
семейной жизни, испытала толь-
ко на сцене в ролях.

– Вы ведь познакомились на 
съемках фильма «Свадьба с при-
даным»?

– Да, к тому моменту Володя 
Ушаков был уже сформировав-
шимся, довольно сильным ар-
тистом. После войны три года 
работал в Германии актером в 
Потсдаме. Там в бывшем при-
фронтовом театре его творческая 
жизнь сложилась очень удачно. 
Он играл героев и особенно лю-
бил роль Незнамова в спектакле 
«Без вины виноватые». Там он 
женился на красавице актрисе 
их театра Нине Гарской. Вероят-
но, жизнь в благополучной стра-
не, материальный достаток, ха-
рактер жены, умеющей создать 
уют и красоту дома, наложили 
и на моего мужа благотворный 
отпечаток. Приехав в Москву, 
они производили впечатление 
киногероев, которых мы виде-
ли в кинофильмах тех лет. Оба 
красивые, молодые, роскошно 
одетые...

Когда Ушаков поступил к нам 
в театр, он был единственным 
человеком, у которого была своя 
машина «Победа». Именно на 
этой машине он привозил мне 
охапки цветов в период влюблен-
ности в меня, в период борьбы за 
меня...

– Была, значит, и борьба?
– Ну а как, конечно… У меня в 

тот период была весьма близкая 
дружба с режиссером Борисом 
Равенских. Но история заверши-
лась довольно нелепо и драмати-
чески. И вот Володя оказался ря-
дом в самый нужный момент.

Незадолго до этого он уже 
расстался со своей женой Ни-
ной Гарской – она увлеклась 
талантливым композитором 

Николаем Каретниковым, но я 
никогда не слышала от него ни 
одного дурного слова о ней. Во-
обще по отношению к людям, 
работающим в искусстве, он 
был всегда очень доброжела-
тельным, умел радоваться чу-
жим успехам, что в театральной 
среде бывает крайне редко.

Может быть, поэтому и Андрей 
Миронов, придя к нам в театр, 
почувствовал на себе его любовь, 
радость от расцветающего рядом 
таланта и до последних дней вос-
принимал моего мужа как стар-
шего друга.

– Вы всю жизнь работаете в Теа-
тре сатиры. Интересно, как меня-
ется роль сатиры в обществе? В со-
ветские времена считалось, что она 
«высмеивает пороки»…

– А еще говорили, будто сати-
ра формирует личность и борет-
ся с пороками. С кем мы только 
ни боролись посредством спек-
таклей! И с заядлыми выпивоха-
ми, и с лентяями, и с бабниками, 
и с бюрократами…

– А вам, кстати, за все время уда-
лось перевоспитать хотя бы одного 
бюрократа?

– Не знаю, как насчет перевос-
питания, но одну роль сатириче-
скую я все-таки сыграла хорошо. 
Это был спектакль Афанасия 
Салынского «Ложь для узкого 
круга». Я там играла карьерист-
ку. Ключ к образу помог мне най-
ти Георгий Павлович Менглет, 
наш актер (и постановщик спек-
такля). На одной из репетиций 
он сказал: «Верочка, обычно в 
карьере процветают очень обая-
тельные люди. Вот ты посмотри 
на Фурцеву. Какая она женствен-
ная, как умеет обольщать».

И мне показалось, что Геор-
гий Павлович прав. Моя герои-
ня кокетничала с каждым, хотя 
это были ее подчиненные, где-то 
могла под русскую бабу сыграть, 
хлопнуть по плечу: «Ну иди, иди 
отсюда». И это подкупало тех, кто 
помогал ей двигаться по служеб-
ной лестнице. Потом ее неожи-
данно разоблачили, и она рыдала 
от злости. За эту роль меня, кста-
ти, похвалили в печати. Рецензия 
называлась «Тартюф в юбке».

– Но ведь потом была еще одна 
роль карьеристки. Вы сыграли Ла-
сточкину в фильме «Похождения 
зубного врача»…

Всё то, чего, 
слава Богу, не испытала 

в семейной жизни, испытала 
на сцене в ролях.
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Антиквариат куплю дорого! 
Иконы, мебель, картины, фарфор, 
бронзу, серебро, книги до 1930 г. 
Выезд бесплатно. 8-495-761-56-18

Антиквариат дорого куплю! Мебель, 
иконы, картины, фарфор, бронзу, се-
ребро, часы, книги до 1930 г. Выезд и 
оценка бесплатно. 8-495-410-25-01

Янтарь куплю дорого, статуэтки, • 
подстаканники, портсигары, значки, 
самовары, иконы. 8-495-643-72-12
Антиквариат, красивые, старые пред-• 
меты. 8-910-437-85-29

БИБЛИОТЕКУ ДОМАШНЮЮ. 8-495-
720-68-36

Куплю шубы (норковые и др), дублен-• 
ки новые и б/у. 8-926-723-30-93
Куплю янтарь, янтарные бусы, из-• 
делия из янтаря. Дорого. Выезд. 
8-495-201-65-30
Старые елочные игрушки. 8-925-069-• 
70-50

РЕКЛАМА

КУПЛЮ

ЖИВОТНЫЕ

ПРОДАЮ

ЗДОРОВЬЕ

Ветклиника. Круглосуточно. 8-495-• 
947-30-33

Стрижка собак. 8-916-611-39-45, 
Татьяна

Усып. животных. Кремац. 8-495-509-• 
47-75

В пос. Чернь Тульской обл. продаю уч. • 
(ИЖС) 28 сот. 250 км по Симфероп. ш. 
Газ, свет, вода, 570 000 р. 8-916-
871-88-74, Ольга, 8-909-982-28-29, 
Сергей
Продается дом, готовый к проживанию, • 
площадь 534 кв. м, от МКАД по Пятниц-
кому шоссе 9 км, ст. м. «Пятницкое шос-
се» 5 км, подробности на сайте: http://
www.cian.ru/sale/suburban/2105792. 
8-926-977-20-30, Олег

НЕДВИЖИМОСТЬ

УСЛУГИ

СТРОИТЕЛЬСТВО

РАБОТА

Английский язык индивидуально. • 
8-495-757-60-20
Английский язык. 8-962-942-95-52• 
Логопед, большой опыт работы. Вы-• 
езд на дом. 8-916-691-86-72
Немецкий  язык индивидуально. • 
8-916-848-08-93
Обучаю игре на фортепиано. Под-• 
готовка к поступлению в муз. школу, 
помощь ученикам, развитие муз. 
слуха. Опытный преподаватель. 
8-926-384-01-35
Помогаю освоить основы безопас-• 
ного вождения на вашем авто. Ин-
структор, стаж с 1973 г. Кому говорят, 
что он не поедет, обращайтесь ко 
мне! 8-903-537-48-77, Александр 
Трофимович
Русский язык. 8-903-678-34-35• 

ОБУЧЕНИЕ

Агент по недвижимости. Обучение. М. • 
«Октябрьское поле». 8-903-720-58-79
Треб. грузчик в магазин промтоваров: • 
график 5/2, з/п 26 000 руб., бесплат-
ное питание. М. «Октябрьское поле». 
8-965-158-97-33, Наталья

Сдам/сниму кв., комн. 8-495-514-• 
34-94
Агентство недвижимости «МИЭЛЬ». • 
Купить, продать, обменять, сдать 
квартиру, дом, дачу, офис. Бесплат-
ные консультации по недвижимости. 
Оформление сделок. 8-495-777-78-09.

АРЕНДА КВАРТИР/КОМНАТ. МОСКВА. 
СЕВЕРО-ЗАПАД. 8-915-424-01-38

Купить, продать квартиру. Выгодные • 
условия, индивидуальный подход. 
8-965-145-11-87, 8-965-185-78-30.
Москвичи снимут квартиру на длит. • 
срок. 8-495-496-41-70, 8-495-928-
07-07
Организация снимет сотрудникам • 
квартиру. 8-495-641-70-58
Московская городская служба не-• 
движимости. Купить, продать, сдать 
квартиру или комнату. Срочный выкуп 
квартир. 8-495-255-24-22

Сдать/снять. Премия хозяевам. Фи-
нансируем. Ремонт. 8-495-782-56-71

Сниму квартиру. 8-495-776-77-05• 
Срочно сниму комнату. 8-495-589-• 
02-33

«Газель» на дачу. 8-495-664-94-24• 
«Газель», «cоболь», дачи, грузчики. • 
8-926-128-28-73, 8-965-106-60-90, 
Сергей
«Газель». 8-910-403-70-93• 
«Газель». Кузов 3 м, 5 мест. Грузчики. • 
8-495-496-81-41, 8-915-089-07-98
«Газель»-фургон, высота 2,20. Везде. • 
Грузчики. 8-967-141-10-22, Михаил

«Мастер на час». 8-925-882-04-70

Авто+грузчики. 8-495-589-00-78• 
Грузоперевозки. 8-495-728-69-81• 
Грузоперевозки. 8-495-778-73-66• 

Мебель: ремонт, обивка. 8-495-
772-17-43

Мытье окон, уборка. 8-916-969-99-35• 
Переезд недорого. 8-495-978-18-47• 

Рем. TV и антенн. 8-495-960-12-73

Замена замков. 8-926-341-27-27• 
Кв. рем. Москвичи. Семья. 8-916-114-• 
35-81
Маляр. Москвич. 8-495-417-35-33, • 
8-926-037-33-42
Малярка. Обои. 8-499-492-42-00, • 
8-926-605-48-98
Остекление балконов. Установка • 
окон. Недорого. 8-495-748-94-34
Плиточник. Сантехник. 8-906-072-37-25• 
ПЛОТНИК: ЛАМИНАТ, ШКАФЫ. • 
8-915-148-66-50
Ремонт кв. недорого. 8-495-517-29-73• 
Ремонт квартир. 8-926-395-99-10• 
Ремонт квартир. Качественно. Недо-• 
рого. 8-962-929-43-62
Ремонт квартир. Частный мастер. • 
Стаж 15 лет. Пенсионерам скидки! 
8-925-546-02-47
Циклевка. 8-926-520-87-61• 
Электрик. Профессионал. Любые • 
неисправности. 8-916-196-65-33, 
Дмитрий

24 ч. Запои, код. Выезд на дом. Гаран-• 
тия качества. 8-495-729-60-70

Гибкая система скидок.  
Звоните с 10 до 20: 

8(495) 641-78-14 
8(926) 112-91-93 

zhiclub.ru

06 - 08.11 Сказание о земле Новгородской 
                      (Вышний Волочек - 
                      Великий Новгород - Валдай) 
07 - 08.11 Ясная Поляна - Козлова Засека -
                      Кочаковский некрополь - 
                      Город тульских мастеров 
                      (Музей оружия, Тульский кремль,
                      Музей Демидовых, 
                      экскурсия по Туле)
07 - 08.11 Святыни Муромской земли 
                      (Муром - Дивеево)
14-15.11 Рыбинск - Тутаев
14-15.11 Русь Изначальная 
                    (Суздаль – Владимир – 
                    Боголюбово - Покров на Нерли)
21-22.11 Иваново – Палех - Шуя
21-22.11 Смоленск – Талашкино - 
                    Фленово

Экскурсии и путешествия клуба «Живая история»
Все туры разработаны клубом и соответствуют международным стандартам качества

31.10 Богородицк - Венев монастырь
31.10 Святыни Дмитровской земли
31.10 Усадьба Архангельское
31.10 Бункер Сталина
1.11 Золотой век московского дворянства
1.11 Свято-Екатерининская пустынь - Суханово
1.11 Московские высотки 
         (с экскурсией на телебашню)
4.11 Торжок
4.11 Загадки истории (с Донским кладбищем)
7.11 Новый Иерусалим - Борисоглебский
          монастырь - Княжье озеро
7.11 Мышкин (с угощением у мельничихи)
7.11 Литературное Переделкино
8.11 Фестиваль смеха (Этномир - Боровск)
8.11 Русская усадьба: Валуево и Вороново
8.11 Меткое московское слово
8.11 Тайны и легенды Москвы

ЧАСТНОЙ ШКОЛЕ 
ТРЕБУЕТСЯ

ВОДИТЕЛЬ
СО СВОИМ АВТОМОБИЛЕМ. 

ЗАНЯТОСТЬ УТРОМ 
И ВЕЧЕРОМ.

Тел.: 8 (499) 740-22-01

Об изъятии для государственных нужд объектов 
недвижимого имущества для целей реконструкции 
Волоколамского шоссе от МКАД до Ленинградского 

шоссе с транспортной развязкой на пересечении 
Волоколамского шоссе с проездом Стратонавтов 

(Северо-Западный административный округ 
города Москвы)

В соответствии с Земельным кодексом Российской Федерации, 
статьями 279 и 281 Гражданского кодекса Российской Федерации, 
Федеральным законом от 25 октября 2001 г. № 137-ФЗ «О введе-
нии в действие Земельного кодекса Российской Федерации», Фе-
деральным законом от 5 апреля 2013 г. № 43-ФЗ «Об особенностях 
регулирования отдельных правоотношений в связи с присоеди-
нением к субъекту Российской Федерации - городу федерального 
значения Москве территорий и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», Постановлением 
Правительства Москвы от 25 февраля 2014 г. № 77-ПП «О порядке 
взаимодействия органов исполнительной власти города Москвы 
при осуществлении мероприятий, направленных на обеспечение 
строительства объектов капитального строительства в рамках 
реализации Адресной инвестиционной программы города Мо-
сквы», а также в целях реализации постановлений Правительства 
Москвы от 2 сентября 2011 г. № 408-ПП «Об утверждении Госу-
дарственной программы города Москвы «Развитие транспортной 
системы» на 2012 - 2016 годы и на перспективу до 2020 года» и от 
30 сентября 2015 г. № 630-ПП «Об Адресной инвестиционной про-
грамме города Москвы на 2015 - 2018 годы»:

1. Изъять для государственных нужд - для целей реконструк-
ции Волоколамского шоссе от МКАД до Ленинградского шоссе 
с транспортной развязкой на пересечении Волоколамского шоссе 
с проездом Стратонавтов - объекты недвижимого имущества со-
гласно приложению к настоящему распоряжению.

2. Контроль за выполнением настоящего распоряжения возло-
жить на заместителя мэра Москвы в Правительстве Москвы по 
вопросам экономической политики и имущественно-земельных 
отношений Сергунину Н.А. и заместителя мэра Москвы в Пра-
вительстве Москвы по вопросам градостроительной политики и 
строительства Хуснуллина М.Ш.

 Подробности и границы зоны планируемого размещения объекта – на 
сайте префектуры СЗАО

ДОБРЫЕ ЛЮДИ! ОТЗОВИТЕСЬ! 
ЭТО ВАШ ШАНС СДЕЛАТЬ ДОБРОЕ ДЕЛО.
Домашние котята ищут хозяев. 
Рыжие, палевые, серо голубые, очень пуши-
стые, ласковые, добрые, приучены к лотку. 
Внезапно оказались на улице без мамы. 
Их временно приютила пожилая женщина. 
Тел.: 8-916-442-94-65, 8-985-623-23-07.
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